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第1章 調査の概要 

 

1. 市民意識調査の概要 

 

(1) 調査対象 

 

配布対象 
愛西市在住の18歳以上の市民（1,800人） 

※同世帯から２人抽出されないよう配慮し、世帯別に選定。 

配布方法 郵送 

回収方法 郵送 

 

(2) 調査時期 

 

令和４年６月 24 日～７月 11 日 

 

(3) 回収率 

 

意識調査票配布部数 1,800部 

回収部数 640部（ 35.6％） 

 

(4) 調査項目 

 

１  あなた自身のことについて 

２  環境の満足度と重要度について 

３  環境問題への取り組みについて 

４  環境に関する用語について 

５ 省エネ・再エネ設備について 

６  今後の地球温暖化の影響について 

７  環境に関わる取り組みを行う上での行政への要望について 

８  その他（自由回答） 
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2. 事業所意識調査の概要 

 

(1) 調査対象 

 

配布対象 
愛西市内の事業所（200社） 

※従業員数が20人以上の約180社、それ以下の規模の団体は無作

為抽出により選定。 

配布方法 郵送 

回収方法 郵送 

 

(2) 調査時期 

 

令和年４月６月 27 日～７月 11 日 

 

(3) 回収率 

 

意識調査票配布部数 250部 

回収部数 86部（ 34.4％） 

 

(4) 調査項目 

 

１  貴事業者について 

２  環境に関わる取り組みについて 

３  環境に関わる取り組みを行っている理由について 

４  企業活動が与える環境負荷について 

５  今後の環境に関わる取り組みについて 

６ 今後の環境に関わる取り組みを行う場合の支障について 

７ 環境にかかるコスト負担について 

８  環境問題への協力について 

９  環境に関わる取り組みを行う上での行政への要望について 

10  環境経営について 

11 環境に関する用語について 

12 省エネ・再エネ設備について 

13 自由回答 
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3. 中学生意識調査の概要 

 

(1) 調査対象 

 

配布対象 愛西市内の中学２年生（6校） 

配布方法 
学校を通じて配布・回収 

回収方法 

 

(2) 調査時期 

 

令和年４月６月下旬～７月下旬 

 

(3) 調査時期 

 

意識調査票配布部数 510部 

回収部数 510部 

 

(4) 調査項目 

 

１  環境の満足度と重要度について 

２  環境問題への取り組みについて 

３  環境に関する用語について 

４  今後の地球温暖化の影響について 

５  環境に関わる取り組みを行う上での行政への要望について 

６  その他（自由回答） 

 

 

4. 報告書の見方 

○報告書の表、グラフ及び文章等で示した回答選択肢は、本来の意味を損なわない程度

に省略している場合があります。 

○「ｎ＝〇〇」は無回答及び無効回答を除いた有効回答を示します。 

○パーセント表示のものについては、端数処理の関係で合計が100にならない場合もあ

ります。 

○回答の割合は、無回答及び無効回答を除いた有効回答に占める割合を示します。複数

選択する設問では、合計が100を超える場合もあります。 

○比較対象の前回調査の結果は、回答の割合や○○度の計算を、今回に合わせて再計算

している場合があります。 
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第2章 市民意識調査結果 

1.  対象者の属性について 
 

問１ あなた自身のことについておたずねします。当てはまる番号に○印をつけてくだ

さい。 

 

(1) 年齢について （1つを回答） 

        n=633

10 歳代

1.3%

20 歳 ～24 歳

2.8%
25 歳 ～29 歳

3.8%

30 歳 ～34 歳

2.8%

35 歳 ～39 歳

2.8%

40 歳 ～44 歳

4.6%

45 歳 ～49 歳

9.2%

50 歳 ～54 歳

11.1%

55 歳 ～59 歳

8.2%
60 歳 ～64 歳

8.5%

65 歳 ～69 歳

15.8%

70 歳 ～74 歳

17.5%

75 歳以上

11.5%

 

・60才以上の方の回答が多い結果となっています。 

 

(2) 職業について （1つを回答） 

        n=630

会社員

21.3%

無職

20.2%

パート・アルバイト

17.6%

専業主婦（夫）

14.8%

公務員

7.6%

農業

7.0%

自営業

6.2%

その他

3.2%

学生

1.6%
派遣社員

0.6%

 

 

 

・会社員が21.3％、次いで無職が20.2％となっています。 
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(3) 住まいの地域について（1つを回答） 

        n=627

佐屋地区

45.8%

佐織地区

32.4%

立田地区

12.8%

八開地区

8.0%

地区名不明

1.1%

 

・佐屋地区が45.8%、次いで佐織地区が32.4％となっています。 

 

 

 

(4) 住んでいる年数について（1つを回答） 

        
n=632

１年未満

1.3% １～５年未満

6.3%

5～10年未満

4.0%

10～20年未満

10.8%

20～30年未満

17.7%

30年以上

60.0%

 

・30年以上が60.0％、次いで20年～30年未満が17.7％となっています。 
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(5) 住まいの形態について（1つを回答） 

        
n=632

一戸建て持ち家

91.8%

賃貸集合住宅

3.6%

分譲集合住宅

1.7%

一戸建て借家

1.4%
その他

1.4%

 

 

・一戸建て持ち家が91.8％、次いで賃貸集合住宅3.6％となっています。 

 

 

 

(6) 家族構成について（1つを回答） 

    

n=569

一人暮らし

配偶者(ﾊﾟｰﾄﾅｰ)

子ども(中学生以下)

中学校卒業～65歳未満

65歳以上の方

その他の方

6.2%

72.6%

17.8%

48.9%

35.3%

5.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%
回答割合（%）

 

 

・配偶者が72.6％、次いで中学生卒業～65歳未満が48.9％となっています。 
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2.  環境の満足度と重要度について 

 

満足度 

凡　例

水や緑などの自然の豊かさ n=632

緑とのふれあいが感じられる場所の多さ n=625

野鳥や草花などの生物とのふれあい n=626

農業体験などの自然とのふれあい n=627

空気のきれいさ n=631

におい、煙の尐なさ n=634

騒音、振動の尐なさ n=633

川、池のきれいさ n=633

田園などの自然景観 n=632

道路の渋滞の尐なさ n=631

川などの水辺の豊かさ n=624

公園や広場の緑の充実度 n=633

市内の自転車での移動のしやすさ n=635

市街地における緑(街路樹､生垣など)の豊かさ n=629

電車やバスなどの公共交通の利用のしやすさ n=635

ペットのフンの後始末の良さ n=634

不法投棄の尐なさ n=630

まち並みの景観の良さ n=633

ごみのポイ捨ての尐なさ n=633

歴史的･文化的遺産の保全状況 n=635

自然災害に対する安全性 n=631

電気や水などの資源を大切にする工夫・呼びかけ n=632

地域における環境に関する活動の充実度 n=631

再生可能エネルギーの普及 n=627

総合的に見て市全体の環境に満足していますか n=626

自
然
環
境

生
活
環
境

社
会
環
境

満足している

22.5 

16.3 

13.6 

13.3 

21.9 

14.1 

12.6 

6.5 

15.4 

13.3 

9.2 

7.3 

7.3 

7.3 

8.2 

5.5 

4.6 

6.2 

3.8 

3.9 

4.2 

1.9 

2.6 

1.6 

3.8 

どちらかというと

満足している

35.9 

27.1 

28.1 

19.7 

40.3 

35.9 

34.9 

18.3 

38.3 

34.0 

26.5 

22.9 

21.1 

19.7 

18.3 

20.8 

20.9 

19.1 

20.1 

17.2 

12.8 

11.9 

11.2 

7.8 

34.5 

どちらともいえない

32.4 

35.6 

46.5 

58.4 

30.6 

32.2 

27.2 

36.9 

39.4 

34.4 

46.3 

37.7 

45.0 

50.6 

26.3 

35.0 

42.5 

54.5 

34.8 

69.1 

47.6 

68.2 

65.2 

69.7 

42.5 

どちらかというと

不満である

7.3 

16.6 

8.9 

6.6 

6.0 

13.3 

18.5 

25.9 

5.2 

13.7 

14.6 

22.5 

17.6 

18.5 

23.8 

25.5 

21.5 

15.9 

29.2 

7.4 

25.2 

13.8 

16.3 

14.6 

15.7 

不満である

1.9 

4.5 

2.9 

2.1 

1.3 

4.6 

6.8 

12.5 

1.7 

4.6 

3.3 

9.7 

9.0 

4.0 

23.5 

13.2 

10.6 

4.3 

12.2 

2.4 

10.3 

4.3 

4.8 

6.3 

3.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

・「満足+どちらかというと満足」では、「空気のきれいさ」で62.2％、「水や緑などの

自然の豊かさ」で58.4％、「田園などの自然景観の良さ」で53.7％でした。 

問２ あなたがお住まいになっている地区の環境についておたずねします。次の(1)～

(25)の各項目について、現在満足していますか。また、将来の環境にとって重要

と考えますか。それぞれ当てはまるものを1つずつ選び、番号に○印をつけてくだ

さい。 
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【点数グラフ】 

※「満足している：(5)」、「どちらかというと満足している：(4)」、「どちらともい

えない：(3)」、「どちらかというと不満である：(2)」、「不満である：(1)」として

点数を算出し、グラフ化したもの。 
実行度＝[(「満足している」の回答数)×5+(「どちらかというと満足している」の回答数)×4 

+(「どちらともいえない」の回答数)×3+(「どちらかというと不満である」の回答数)×2 

+(「不満である」の回答数)]÷（有効回答数） 

 

満足度 

水や緑などの自然の豊かさ

野鳥や草花などの生物とのふれあい

農業体験などの自然とのふれあい

緑とのふれあいが感じられる場所の多さ

空気のきれいさ

におい、煙の尐なさ

騒音、振動の尐なさ

川、池のきれいさ

田園などの自然景観

道路の渋滞の尐なさ

川などの水辺の豊かさ

歴史的･文化的遺産の保全状況

市街地における緑(街路樹､生垣など)の
豊かさ

まち並みの景観の良さ

市内の自転車での移動のしやすさ

公園や広場の緑の充実度

電気や水などの資源を大切にする工夫・

呼びかけ

地域における環境に関する活動の充実度

不法投棄の尐なさ

再生可能エネルギーの普及

ペットのフンの後始末の良さ

自然災害に対する安全性

ごみのポイ捨ての尐なさ

電車やバスなどの公共交通の利用のし

やすさ

総合的に見て市全体の環境に満足してい

ますか

自
然
環
境

生
活
環
境

社
会
環
境

3.7 

3.4 

3.4 

3.3 

3.8 

3.4 

3.3 

2.8 

3.6 

3.4 

3.2 

3.1 

3.1 

3.1 

3.0 

3.0 

2.9 

2.9 

2.9 

2.8 

2.8 

2.8 

2.7 

2.6 

0 1 2 3 4 5

満足度（点）

 
 

・満足度が低いのは、「電車やバスなどの公共交通の利用のしやすさ」で2.7点、「川、

池のきれいさ」、「ペットのフンの後始末の良さ」、「自然災害に対する安全性」、

「ごみのポイ捨ての尐なさ」で、いずれも2.8点でした。社会環境が全体的に低い結果

となりました。 
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重要度 

凡　例

水や緑などの自然の豊かさ n=614

緑とのふれあいが感じられる場所の多さ n=615

野鳥や草花などの生物とのふれあい n=614

農業体験などの自然とのふれあい n=613

騒音、振動の尐なさ n=613

におい、煙の尐なさ n=616

空気のきれいさ n=617

川、池のきれいさ n=615

ごみのポイ捨ての尐なさ n=616

自然災害に対する安全性 n=614

不法投棄の尐なさ n=617

電車やバスなどの公共交通の利用のしやすさ n=615

ペットのフンの後始末の良さ n=615

公園や広場の緑の充実度 n=618

道路の渋滞の尐なさ n=616

川などの水辺の豊かさ n=618

市内の自転車での移動のしやすさ n=617

電気や水などの資源を大切にする工夫・呼びかけ n=618

市街地における緑(街路樹､生垣など)の豊かさ n=617

まち並みの景観の良さ n=617

再生可能エネルギーの普及 n=616

田園などの自然景観 n=617

地域における環境に関する活動の充実度 n=617

歴史的･文化的遺産の保全状況 n=612

自
然
環
境

生
活
環
境

社
会
環
境

重要である

39.6

30.5

22.8

20.7

47.2

49.9

55.0

50.5

50.6

63.4

49.7

48.1

47.2

37.3

34.2

33.1

31.5

32.4

29.3

29.0

34.0

30.5

28.9

23.5

どちらかというと

重要である

43.6

48.9

42.3

34.3

43.3

39.5

34.3

38.5

39.8

26.7

38.2

37.4

37.7

47.2

44.7

44.6

41.6

39.5

42.5

42.2

36.3

39.4

37.7

36.4

どちらともいえない

14.5

17.8

29.3

38.0

8.3

9.8

9.6

9.6

8.5

9.1

11.7

13.1

13.7

13.6

19.0

21.4

24.5

25.9

25.2

27.0

27.2

27.6

31.2

36.7

どちらかというと

重要ではない

1.6

2.0

3.6

4.9

0.6

0.8

0.8

1.1

0.8

0.6

0.3

0.5

1.5

1.3

1.0

1.0

1.8

1.5

2.0

1.1

1.6

1.5

1.1

2.3

重要ではない

0.7

0.8

2.0

2.1

0.6

0.0

0.3

0.3

0.3

0.2

0.2

0.8

0.0

0.5

1.1

0.0

0.6

0.6

1.0

0.6

0.8

1.0

1.0

1.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

・「重要+どちらかというと重要である」では、「騒音、振動の尐なさ」で90.5％、「ご

みのポイ捨ての尐なさ」で90.4％、「自然災害に対する安全性」で90.1％でした。 
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【点数グラフ】 

※「重要である：(5)」、「どちらかというと重要である：(4)」、「どちらともいえな

い：(3)」、「どちらかというと重要ではない：(2)」、「重要ではない：(1)」として

点数を算出し、グラフ化したもの。 
実行度＝[(「重要である」の回答数)×5+(「どちらかというと重要である」の回答数)×4 

+(「どちらともいえない」の回答数)×3+(「どちらかというと重要ではない」の回答数)×2 

+(「重要ではない」の回答数)÷（有効回答数） 

 

重要度 

水や緑などの自然の豊かさ

緑とのふれあいが感じられる場所の多さ

野鳥や草花などの生物とのふれあい

農業体験などの自然とのふれあい

空気のきれいさ

におい、煙の尐なさ

川、池のきれいさ

騒音、振動の尐なさ

自然災害に対する安全性

ごみのポイ捨ての尐なさ

不法投棄の尐なさ

電車やバスなどの公共交通の利用のし

やすさ

ペットのフンの後始末の良さ

公園や広場の緑の充実度

川などの水辺の豊かさ

道路の渋滞の尐なさ

電気や水などの資源を大切にする工夫・
呼びかけ

市内の自転車での移動のしやすさ

再生可能エネルギーの普及

市街地における緑(街路樹､生垣など)の

豊かさ

田園などの自然景観

まち並みの景観の良さ

地域における環境に関する活動の充実度

歴史的･文化的遺産の保全状況

自
然
環
境

生
活
環
境

社
会
環
境

4.2 

4.1 

3.8 

3.7 

4.4 

4.4 

4.4 

4.4 

4.5 

4.4 

4.4 

4.3 

4.3 

4.2 

4.1 

4.1 

4.0 

4.0 

4.0 

4.0 

4.0 

4.0 

3.9 

3.8 

0 1 2 3 4 5

重要度（点）

 

 

・重要度が低いのは、「農業体験などの自然とのふれあい」で3.7点、次いで「野鳥や草

花などの生物とのふれあい」、「歴史的･文化的遺産の保全状況」で3.8点、「地域に

おける環境に関する活動の充実度」で3.9点でした。 
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問３ あなたがお住まいになっている地区の環境（公害、身近な自然の状況、まち並み

等）を全般的に見て、以前（10 年前、転居後10 年未満の方は転居時）と比べて

良くなったと思いますか。それとも悪くなったと思いますか。あなたの考えに近

いものを１つだけ選び、番号に○印をつけてください。 

n=627

以前と変わらない

64.1%

どちらかといえば

良くなった

19.7%

どちらかといえば

悪くなった

6.9%

悪くなった

5.7%

良くなった

1.0%

わからない

2.6%

 

 

・以前と変わらないが64.1％、どちらかといえば良くなったが19.7％でした。 
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問４ あなたは、愛西市で「将来に残したい（自然が豊富、雰囲気が良い、景観が良

い、歴史を感じるなど）」と思うところはありますか。その名称・場所と選んだ

理由をお書きください。（３つまで） 

 

 

        

順位 項　　目 回答数

1 田園風景 91

2 木曽川 83

3 桜並木 71

4 蓮田(森川) 68

5 船頭平閘門 43

6 蓮田 42

7 神社仏閣のある風景 26

8 桜並木(船頭平) 17

9 水田 12

9 親水公園 12

11 桜並木(相ノ川) 11

11 相ノ川 11

13 川辺 10

13 田畑 10

15 木曽川堤防 6

15 蓮田(立田) 6

17 桜並木(愛西市役所) 5

17 水鶏塚 5

17 道の駅(立田) 5

17 鵜戸川 5

17 公園 5

17 桜並木(親水公園) 5

17 善太川 5
 

 

・多い順に「田園風景」で91人、「木曽川」で83人、「桜並木」で71人でした。空欄を

除き「なし」の回答が26人ありました。 
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3.  環境問題への取り組み状況について 

 

問５ あなたは、普段、どのような環境保全のための取り組みを行っていますか。次の

(1)～(24)の各項目について、それぞれ当てはまるものを1つずつ選び、番号に○

印をつけてください。 

 

凡　例

流し台には野菜くずなどを取り去る水切りネットを設

置している
n=630

流し台には食用油を流さないようにしている n=634

洗濯は洗剤の使用量に気を配っている n=634

汚れた食器類はふき取ってから洗うようにしている n=632

買い物には袋（エコバッグ）を持参している n=632

歯磨きなどでは水を流しっぱなしにしない n=635

洗剤やシャンプーなどは詰め替え可能 な商品を

買っている
n=630

過剰包装は断っている n=635

エコマークや省エネラベルなどがついた環境にやさ

しい商品を買っている
n=633

不必要な電気のスイッチは消している n=633

冷暖房の温度は控えめにしている n=634

冷暖房を使用する際、窓のカーテンや日除けなども

併用して負担を減らしている
n=635

家電の買い替えの際には、省エネ性能の良い製品

を買うようにしている
n=632

アイドリングストップなどのエコドライブを心がけてい

る
n=628

無駄な買い物を避け、本当に欲しいものかよく考え

てから買っている
n=629

移動の際は電車やバスなどの公共交通機関や自転

車を利用している
n=633

ごみの分別ルールをしっかり守っている n=634

物は大切にし長期利用に心がけている n=632

テレビの音量は控えめにするなど、近所への配慮を

心がけている
n=631

家の庭やベランダなどに花や緑を増やすようにして

いる
n=631

冷蔵庫の中身を確認し、期限切れの前に食材を使

い切っている
n=629

生ごみを堆肥化して、プランターや家 庭菜園で再利

用している
n=630

水辺の散策やハイキングなどの自然とふれあう機会

をもつよう心がけている
n=633

フリーマーケットやリサイクルショップを利用している n=631

水

質

汚

濁

防

止

省

資

源

省

エ

ネ

ル

ギ
ー

ご

み

の

減

量

化

そ

の

他

常に実行している

88.6 

73.8 

66.5 

26.3 

87.4 

76.4 

85.0 

52.9 

21.2 

63.5 

59.0 

61.6 

60.1 

42.8 

34.8 

14.5 

84.5 

61.2 

55.6 

45.4 

39.9 

15.8 

13.2 

10.0 

時々実行している

4.7 

15.8 

19.5 

40.0 

9.1 

15.2 

13.1 

28.7 

43.1 

31.8 

30.9 

26.6 

25.3 

28.3 

42.8 

30.7 

13.3 

28.2 

26.1 

27.5 

41.6 

16.2 

33.0 

25.1 

今後は実行したい

2.8 

5.2 

7.4 

18.3 

1.7 

5.9 

1.4 

11.1 

21.2 

3.3 

6.5 

8.7 

10.6 

13.8 

17.9 

21.0 

1.1 

9.0 

10.1 

11.3 

14.5 

22.7 

30.7 

25.9 

今後も実行しない

1.1 

0.9 

1.1 

8.1 

0.8 

0.9 

0.2 

1.9 

2.2 

0.6 

1.7 

0.5 

0.5 

4.8 

1.4 

18.3 

0.0 

0.2 

2.1 

5.9 

0.6 

24.2 

7.1 

16.5 

該当しない

・わからない

・関心がない

2.7 

4.3 

5.5 

7.3 

0.9 

1.6 

0.3 

5.4 

12.3 

0.8 

1.9 

2.7 

3.5 

10.3 

3.2 

15.4 

1.1 

1.4 

6.2 

10.0 

3.3 

21.1 

16.0 

22.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

・常に実行しているでは、「流し台には野菜くずなどを取り去る水切りネットを設置し

ている」が88.6％、「買い物には袋(エコバック)を持参している」が87.4％、「洗剤

やシャンプーなど詰め替え可能な商品を買っている」が85.0％となっています。 
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【点数グラフ】 

※「常に実行している：(4)」、「時々実行している：(3)」、「今後は実行したい：

(2)」、「今後も実行しない：(1)」として点数を算出し、グラフ化したもの。 
実行度＝[(「常に実行している」の回答数)×4+(「時々実行している」の回答数)×3 

+(「今後は実行したい」の回答数)×2+(「今後も実行しない」の回答数)] 

÷[（有効回答数）-(「該当しない･わからない･関心がない」の回答数)] 

 

実行度 

流し台には野菜くずなどを取り去る水切りネットを設置

している

流し台には食用油を流さないようにしている

洗濯は洗剤の使用量に気を配っている

汚れた食器類はふき取ってから洗うようにしている

買い物には袋（エコバッグ）を持参している

洗剤やシャンプーなどは詰め替え可能 な商品を買っ

ている

歯磨きなどでは水を流しっぱなしにしない

過剰包装は断っている

エコマークや省エネラベルなどがついた環境にやさし

い商品を買っている

不必要な電気のスイッチは消している

冷暖房を使用する際、窓のカーテンや日除けなども併

用して負担を減らしている

冷暖房の温度は控えめにしている

家電の買い替えの際には、省エネ性能の良い製品を

買うようにしている

アイドリングストップなどのエコドライブを心がけている

移動の際は電車やバスなどの公共交通機関や自転車

を利用している

ごみの分別ルールをしっかり守っている

物は大切にし長期利用に心がけている

冷蔵庫の中身を確認し、期限切れの前に食材を使い

切っている

無駄な買い物を避け、本当に欲しいものかよく考えてか

ら買っている

フリーマーケットやリサイクルショップを利用している

生ごみを堆肥化して、プランターや家 庭菜園で再利用

している

テレビの音量は控えめにするなど、近所への配慮を心

がけている

家の庭やベランダなどに花や緑を増やすようにしている

水辺の散策やハイキングなどの自然とふれあう機会を

もつよう心がけている

省

エ

ネ

ル

ギ
ー

省

資

源

水

質

汚

濁

防

止

ご

み

の

減

量

化

そ

の

他

3.9 

3.7 

3.6 

2.9 

3.8 

3.8 

3.7 

3.4 

2.9 

3.6 

3.5 

3.5 

3.5 

3.2 

2.5 

3.8 

3.5 

3.2 

3.1 

2.4 

2.3 

3.4 

3.2 

2.6 

0 1 2 3 4

実行度（点）

n=n=

 
 

・実行度が低いのは、「生ごみを堆肥化して、プランターや家庭菜園で再利用してい

る」で2.3点、次いで「フリーマーケットやリサイクルショップを利用している」で

2.4点、「移動の際は電車やバスなどの公共交通機関や自転車を利用している」で2.5

点でした。 

・水質汚濁防止、省資源に関する行動の実行度が高い結果となりました。 
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問６ あなたは、環境に関わる活動（問７に挙げているものなど）への参加について、

どのようにお考えですか。当てはまるものを1つだけ選び、番号に○印をつけてく

ださい。 

 

n=616

すでに参加している

13.3%

今後は参加したい

27.8%

あまり参加したいとは

思わない

24.5%

参加したくない

6.3%

わからない

28.1%

 

 

 

・「今後は参加したい」が最も多く27.8％、次いで「あまり参加したいとは思わない」

が24.5％でした。 
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問７ あなたが今後参加してみたい環境に関わる活動はどのようなものですか。あなた

の考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてください。 

 

道路、河川、公園などでの清掃、美化
活動

公園、道路などに草花や樹木などを植
える緑化活動

古新聞やアルミ缶などの資源回収活動

フリーマーケット（出店や物品の購入）

身近な自然を見直す自然観察会

動物や植物などの自然保護活動

農地での生きもの観察や農業体験など
ができる体験活動

生ごみの堆肥化に関する活動

文化財や歴史的な遺産などの清掃活
動

地球温暖化の現状や省エネ行動に関
する普及活動

ごみ処理施設や下水処理施設などの
見学会

廃油を利用した石鹸づくりやエコクッキ
ングに関する活動

ビオトープ（生物の生息・生育空間）の
整備や管理に関する活動

環境に関する講演会などの環境学習会

環境に関するポスターや標語などの応
募

その他 n=561

34.0%

26.7%

25.3%

21.6%

20.9%

20.3%

16.6%

12.7%

11.8%

11.6%

9.3%

8.7%

7.7%

6.8%

2.0%

2.1%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

回答割合（%）

 

 

・「道路、河川、公園などでの清掃、美化活動」が最も多く34.0％、次いで「公園、道

路などに草花や樹木などを植える緑化活動」で26.7％、「古新聞やアルミ缶などの資

源回収活動」が25.3％でした。 
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4.  環境に関する用語について 

 

問８ あなたは、次の言葉とその内容を知っていますか。当てはまるものをそれぞれ１

つだけ選び、番号に〇印を付けてください。 

 

凡　例

地球温暖化 n=630

SDGs n=618

生物多様性 n=617

言葉も内容も

よく理解している

39.2 

19.4 

13.8 

言葉は知っており、

内容も概ね理解している

51.6 

38.2 

28.0 

言葉は知っているが、

内容はよくわからない

9.0 

32.0 

45.4 

初めて知った

0.2 

10.4 

12.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

 

・「言葉も内容もよく理解している」が最も多いのは「地球温暖化」で39.2％、次いで「SDGs」

で19.4％、「生物多様性」は13.8％でした。 
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5.  省エネ・再エネ設備について 

 

問９ あなたが、今後導入したい省エネルギー設備・再生可能エネルギーは何ですか。

当てはまるものをそれぞれ１つだけ選び、番号に〇印を付けてください。 

 

凡　例

省エネ型照明（LEDランプ・電球型蛍光灯・Hf蛍光灯・人
感センサー・照度センサー等）

n=600

高効率給湯器（エネファーム・エコキュート・エコウィル・エ
コジョーズ・エコフィール等）

n=594

次世代自動車（ハイブリッド自動車・電気自動車・燃料電
池自動車、クリーンディーゼル自動車等）

n=600

複層ガラスや断熱サッシ n=599

太陽光発電 n=593

蓄電池（住宅用据え置き型のもの、電気自動車含む） n=594

太陽熱温水器 n=609

エネルギー管理システム(HEMS） n=603

木質バイオマス燃料（薪ストーブ・ペレットストーブ・暖炉） n=587

その他 n=56

導入している

62.6 

35.8 

22.0 

25.1 

16.2 

7.5 

6.7 

6.0 

0.5 

1.8 

導入を予定している

7.9 

1.5 

7.0 

1.3 

1.5 

2.8 

0.7 

0.3 

0.3 

0.0 

条件が揃えば導入したい

24.0 

27.3 

50.8 

45.3 

35.0 

50.9 

26.4 

31.9 

20.4 

8.9 

わからない・

導入するつもりはない

5.6 

35.3 

20.2 

28.3 

47.3 

38.8 

66.2 

61.8 

78.8 

89.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

・「導入している+導入を予定している」が多いのは、「省エネ型照明」で70.5％、次い

で「高効率給湯器」で37.3％、「次世代自動車」で29.0％でした。 
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【点数グラフ】 

※「導入している：(4)」、「導入を予定している：(3)」、「条件が揃えば購入した

い：(2)」、「わからない･導入するつもりはない」：(1)」として点数を算出し、グラ

フ化したもの。 
実行度＝[(「導入している」の回答数)×4+(「導入を予定している」の回答数)×3 

+(「条件が揃えば購入したい」の回答数)×2 

+(「わからない･導入するつもりはない」の回答数)]÷（有効回答数） 

 

実行度 

省エネ型照明（LEDランプ・電球型蛍光灯・Hf蛍光灯・
人感センサー・照度センサー等）

高効率給湯器（エネファーム・エコキュート・エコウィ

ル・エコジョーズ・エコフィール等）

次世代自動車（ハイブリッド自動車・電気自動車・燃料
電池自動車、クリーンディーゼル自動車等）

複層ガラスや断熱サッシ

太陽光発電

蓄電池（住宅用据え置き型のもの、電気自動車含む）

太陽熱温水器

エネルギー管理システム(HEMS）

木質バイオマス燃料（薪ストーブ・ペレットストーブ・暖
炉）

その他

3.3 

2.4 

2.3 

2.2 

1.9 

1.8 

1.5 

1.5 

1.2 

1.1 

0 1 2 3 4

実行度（点）

 

 

・実行度が低いのは「木質バイオマス燃料(薪ストーブ・ペレットストーブ・暖炉)」で1.2点、

次いで「太陽熱温水器」、「エネルギー管理システム(HEMS)」でそれぞれ1.5点でした。 
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6.  今後の地球温暖化の影響について 

 

問10 あなたは、将来の地球温暖化の影響として、どのようなことに不安を感じます

か。当てはまるものをすべて選び、番号に〇印を付けてください。 

 

豪雨災害リスクの増大

猛暑による熱中症リスクの増大

農作物の収穫量や品質低下、品目の変化

海面の上昇による高潮・高波のリスクの増大

自然生態系への影響（生物の生息域の変化、外
来種の定着など）

渇水リスクの増大

水産資源の漁獲量や品目の変化

家畜の生産性の低下

マラリアなど熱帯性の感染症リスクの増大

花見やウィンタースポーツなど季節イベントへの
影響

その他 n=624

83.8%

82.1%

66.8%

53.8%

47.3%

46.5%

46.2%

29.3%

29.3%

14.4%

2.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90%

回答割合（%）

 

 

 

 

・「豪雤災害リスクの増大」が最も多く83.8％、次いで「猛暑による熱中症リスクの増

大」で82.1％、「農作物の収穫量や品質低下、品目の変化」で66.8％でした。 
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7.  環境に関わる取り組みを行う上での行政への要望について 

 

問11 環境問題を解決していくためには、市民、事業者、行政の協働が必要であると思

われますが、問５～７を受け、市民が環境保全のための取り組みを実践していく

ために行政に支援してもらいたいものは何ですか。あなたの考えに近いものを３

つまで選び、番号に○印をつけてください。 

 

環境保全の取り組みに対する補助金による支
援

広報や市ホームページなどでの情報提供

環境保全の取り組みに対する物資などの支援

環境保全の取り組みの成果に応じて特典が得
られる制度の導入

環境保全に関わるイベントなどの実施

日常生活のエコライフ度が評価できる方法の
開発

環境に関して学習できる講座などの開催

環境保全に取り組む市民・事業者・環境保護団
体などの情報交換の場づくり

環境保全の取り組みを実践していくための相談
体制の充実

環境保全のために熱心に取り組む市民や事業
者の表彰制度

その他 n=595

52.1%

41.2%

31.3%

27.9%

21.5%

18.0%

15.1%

14.8%

13.1%

5.9%

2.7%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

回答割合（%）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・「環境保全の取り組みに対する補助金による支援」が最も多く52.1％、次いで「広報

や市ホームページなどでの情報提供」で41.2％、「環境保全の取り組みに対する物資

などの支援」で31.3％でした。 
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第3章 事業所意識調査結果 

 

1.  貴事業所について 

 

問１ 貴事業所についてお尋ねします。当てはまる番号に○印をつけてください。 

 

(1) 所在地について （1つ選択） 

        n=84

佐屋地区

48.8%

佐織地区

23.8%

立田地区

13.1%

八開地区

1.2%

地区名不明

13.1%

 

・佐屋地区が48.8%、次いで佐織地区が23.8％でした。 

 

(2) 業種について （1つ選択） 

        n=85

製造業

37.6%

サービス業

15.3%

建設業

14.1%

卸売・小売業

11.8%

運輸・通信業

4.7%

飲食店

4.7%

農林漁業

2.4%

金融・保険・

不動産業

1.2%

電気・ガス・

水道供給業

0.0%

その他

8.2%

 

・製造業が37.6％、次いでサービス業が15.3％でした。 
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(3) 従業員数について （1つ選択） 

        n=86

10人～20人

33.7%

10人未満

25.6%

20人～30人

15.1%

30人～50人

11.6%

50人～100人

7.0%

100人以上

7.0%

 
 

・10～20人未満が33.7％、次いで10人未満が25.6％でした。 

 

 

(4) 在所年数について （1つ選択） 

        n=85

30年以上

40.0%

10～20年未満

23.5%

20～30年未満

12.9%

1～５年未満

11.8%

５～10年未満

10.6%

1年未満

1.2%

 

 

・30年以上が40.0％、次いで10～20年未満が23.5％でした。 
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(5) 環境関連法令による届け出の有無について（当てはまるものすべて選択） 

 

n=52

愛知県地球温暖化対策推進条例に基づく届け出をし
た事業所

その他

環境関連法令に基づく指定を受けていない

水質汚濁防止法に基づく届け出をした事業所

騒音規制法に基づく届け出をした事業所

大気汚染防止法に基づく届け出をした事業所

振動規制法に基づく届け出をした事業所

県民の生活環境の保全等に関する条例(愛知県公害
防止条例)に基づく届け出をした事業所

67.3%

17.3%

13.5%

13.5%

13.5%

9.6%

1.9%

7.7%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

回答割合（%）

 

・「環境関連法令に基づく指定を受けていない」が67.3％、次いで「水質汚濁防止法に

基づく届け出をした事業所」が17.3％でした。 
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2.  環境に関わる取り組みについて 
 

問２ 貴事業所では、現在、どのような環境に関わる取り組みを行っていますか。次の

(1)～(26)の各項目について、それぞれ当てはまるものを1つずつ選び、番号に○

印をつけてください。 

凡　例

騒音や振動の発生防止対策 n=83

水質汚濁防止対策 n=82

悪臭の発生防止対策 n=82

ばい煙や粉じんの発生防止対策 n=83

ごみの分別やごみの再資源化 n=84

再生紙の使用や紙の使用量の削減 n=86

ごみの減量化対策 n=84

グリーン購入（再生品など）の実践 n=82

節水 n=86

簡易梱包の実践、梱包材などのリユース n=83

リサイクル可能な製品の製造・販売 n=83

電灯のこまめな消灯や間引き、人感センサー導入など
による省エネルギーの推進

n=84

離席時のパソコンや使っていない機器類のこまめな電
源オフなどの待機電力のカットによる省エネルギーの推
進

n=85

冷暖房の温度設定やクール・ウォームビズによる省エネ
ルギーの推進

n=84

省エネルギー型機器の導入 n=83

アイドリングストップなどのエコドライブの実践 n=84

エコカー（低公害車等）の導入 n=83

共同輸配送などの輸送の合理化 n=82

省エネ型製品など環境に配慮した製品の製造・販売 n=84

公共交通機関の利用促進 n=81

事業所の建物、敷地内の緑化 n=82

道路、河川、公園などでの清掃、美化活動への参加・協
力

n=85

建物(高さ、色)の周辺景観との調和 n=82

事業所内での環境教育の推進 n=82

環境保全などに関する情報の収集・提供 n=83

市民や環境保護団体などの環境保全活動への参加・協
力

n=84

景
観

環

境
活
動

省

エ
ネ
ル

ギ
ー

省

資
源

公

害
対
策

取り組んでいる

39.8 

35.4 

35.4 

34.9 

81.0 

72.1 

58.3 

56.1 

53.5 

37.3 

26.5 

73.8 

63.5 

70.2 

53.0 

47.6 

36.1 

31.7 

28.6 

8.6 

46.3 

41.2 

36.6 

34.1 

32.5 

20.2 

今後取り組む予定である

8.4 

4.9 

3.7 

1.2 

10.7 

11.6 

23.8 

14.6 

11.6 

10.8 

6.0 

14.3 

22.4 

14.3 

26.5 

26.2 

21.7 

7.3 

8.3 

13.6 

8.5 

10.6 

7.3 

34.1 

30.1 

33.3 

今後も

予定していない

12.0 

4.9 

8.5 

6.0 

3.6 

9.3 

9.5 

17.1 

14.0 

8.4 

8.4 

7.1 

10.6 

10.7 

12.0 

13.1 

22.9 

17.1 

4.8 

35.8 

20.7 

32.9 

30.5 

13.4 

14.5 

26.2 

事業に

該当しない

39.8 

54.9 

52.4 

57.8 

4.8 

7.0 

8.3 

12.2 

20.9 

43.4 

59.0 

4.8 

3.5 

4.8 

8.4 

13.1 

19.3 

43.9 

58.3 

42.0 

24.4 

15.3 

25.6 

18.3 

22.9 

20.2 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

・「取り組んでいる+今後取り組む予定」では、「ごみの分別やごみの再資源化」で

91.7％、次いで「電灯のこまめな消灯や間引き、人感センサー導入などによる省エネ

ルギーの推進」で88.1％、「離席時のパソコンや使っていない機器類のこまめな電源

オフなどの待機電力のカットによる省エネルギーの推進」で85.9％でした。 
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【点数グラフ】 

※「取り組んでいる：(3)」、「今後取り組む予定である：(2)」、「今後も予定してい

ない：(1)」として点数を算出し、グラフ化したもの。 
実行度＝[(「取り組んでいる」の回答数)×3 

+(「今後取り組む予定である」の回答数)×2 

+(「今後も予定していない」の回答数)] 

÷[（有効回答数）-「事業に該当しない」の回答数] 
 

実行度 

ばい煙や粉じんの発生防止対策

水質汚濁防止対策

悪臭の発生防止対策

騒音や振動の発生防止対策

ごみの分別やごみの再資源化

再生紙の使用や紙の使用量の削減

ごみの減量化対策

簡易梱包の実践、梱包材などのリユース

節水

グリーン購入（再生品など）の実践

リサイクル可能な製品の製造・販売

電灯のこまめな消灯や間引き、人感センサー導入などに

よる省エネルギーの推進

冷暖房の温度設定やクール・ウォームビズによる省エネ

ルギーの推進

省エネ型製品など環境に配慮した製品の製造・販売

離席時のパソコンや使っていない機器類のこまめな電源

オフなどの待機電力のカットによる省エネルギーの推進

省エネルギー型機器の導入

アイドリングストップなどのエコドライブの実践

共同輸配送などの輸送の合理化

エコカー（低公害車等）の導入

公共交通機関の利用促進

事業所の建物、敷地内の緑化

道路、河川、公園などでの清掃、美化活動への参加・協

力

建物(高さ、色)の周辺景観との調和

事業所内での環境教育の推進

環境保全などに関する情報の収集・提供

市民や環境保護団体などの環境保全活動への参加・協
力

省

エ

ネ

ル

ギ
ー

景

観

環

境

活

動

公

害

対

策

省

資

源

2.7 

2.7 

2.6 

2.5 

2.8 

2.7 

2.5 

2.5 

2.5 

2.4 

2.4 

2.7 

2.6 

2.6 

2.5 

2.4 

2.4 

2.3 

2.2 

1.5 

2.3 

2.1 

2.1 

2.3 

2.2 

1.9 

0 1 2 3

実行度（点）

 
 

・実行度が低いのは、「公共交通機関の利用促進」で1.5点、次いで「市民や環境保護団

体などの環境保全活動への参加・協力」で1.9点、「道路、河川、公園などでの清掃、

美化活動への参加・協力」、「建物(高さ、色)の周辺景観との調和」でいずれも2.1点

でした。 
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前回調査との比較 

ばい煙や粉じんの発生防止対策

水質汚濁防止対策

悪臭の発生防止対策

騒音や振動の発生防止対策

ごみの分別やごみの再資源化

再生紙の使用や紙の使用量の削減

簡易梱包の実践、梱包材などのリユース

節水

グリーン購入（再生品など）の実践

リサイクル可能な製品の製造・販売

ごみの減量化対策

電灯のこまめな消灯や間引き、人感センサー導入などに

よる省エネルギーの推進

冷暖房の温度設定やクール・ウォームビズによる省エネ

ルギーの推進

省エネ型製品など環境に配慮した製品の製造・販売

離席時のパソコンや使っていない機器類のこまめな電源

オフなどの待機電力のカットによる省エネルギーの推進

省エネルギー型機器の導入

アイドリングストップなどのエコドライブの実践

共同輸配送などの輸送の合理化

エコカー（低公害車等）の導入

公共交通機関の利用促進

事業所の建物、敷地内の緑化

道路、河川、公園などでの清掃、美化活動への参加・協

力

建物(高さ、色)の周辺景観との調和

事業所内での環境教育の推進

環境保全などに関する情報の収集・提供

市民や環境保護団体などの環境保全活動への参加・協

力

公

害

対

策

省

資

源

省

エ

ネ

ル

ギ
ー

景

観

環

境

活

動

2.7 

2.7 

2.6 

2.5 

2.8 

2.7 

2.5 

2.5 

2.5 

2.4 

2.4 

2.7 

2.6 

2.6 

2.5 

2.4 

2.4 

2.3 

2.2 

1.5 

2.3 

2.1 

2.1 

2.3 

2.2 

1.9 

2.4 

2.5 

2.4 

2.3 

2.4 

2.7 

2.1 

2.6 

2.4 

2.8 

2.9 

2.8 

2.3 

2.2 

1.3 

1.4 

2.1 

2.3 

1.7 

2.4 

2.1 

2.0 

1.1 

2.0 

1.9 

0 1 2 3

実行度（点）

R4

H23

 
 

・「公害対策」「環境活動」はすべて前回より実行度が高くなりました。 

・「省資源」「省エネルギー」は前回より著しく高くなったものがある反面、やや低下

するものもあります。 
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3.  環境に関わる取り組みを行っている理由について 

 

問３ 問２で「１（取り組んでいる）」を１つでも選択された方におたずねします。貴

事業所が環境に関わる取り組みを行っているのはどのような理由からですか。貴

事業所の考えに近いものを1つだけ選び、番号に○印をつけてください。 

 

   n=77

経費削減に

つ な が る か ら

2 4 . 7 %

事 業 者 に 対 し て 、 環 境

を 保 全 す る 取 り 組 み を

求 め る 声 が 高 ま っ て き
て い る か ら

1 8 . 2 %
環 境 対 策 を 講 じ て い る

姿 勢 を 、 顧 客 や 消 費 者

に 対 し ア ピ ー ル す る た め
1 3 . 0 %

事 業 者 が 環 境 に 大 き な

負 荷 を 与 え て い る か ら

7 . 8 %

将 来 的 に 事 業 活 動

が 規 制 の 対 象 に な

る 恐 れ が あ る か ら
7 . 8 %

す で に 法 律 や 条 例 で

定 め ら れ て い る か ら

9 . 1 %

特 に 理 由 は な い

1 5 . 6 %

そ の 他

3 . 9 %

 

 

・「経費削減につながるから」が最も多く24.7％、次いで「事業者に対して、環境を保

全する取り組みを求める声が高まってきているから」で18.2％、「環境対策を講じて

いる姿勢を、顧客や消費者に対しアピールするため」で13.0％でした。 
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4.  企業活動が与える環境負荷について 

 

問４ 貴事業所の企業活動が周辺に与えている環境負荷があるとしたら何でしょうか。

当てはまるものをすべて選び、番号に○印をつけてください。 

 

騒音・振動

廃棄物（ごみ）の増加

資源･エネルギー使用量の増加

自動車などの交通量の増加

悪臭

大気汚染

水質汚濁

土壌汚染

地盤沈下

地下水汚染

開発などによる自然の減尐

有害化学物質

身近な生物種の減尐

日照障害

電波障害

その他
n=79

39.2%

38.0%

30.4%

29.1%

17.7%

15.2%

13.9%

8.9%

6.3%

5.1%

5.1%

3.8%

2.5%

1.3%

1.3%

2.5%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

回答割合（%）

 

 

・「騒音・振動」が最も多く39.2％、次いで「廃棄物(ごみ)の増加」で38.0％、「資源･

エネルギー使用量の増加」で30.4％でした。 
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5.  今後の環境に関わる取り組みについて 

 

問５ 貴事業所では、今後の環境に関わる取り組みについてどのようにお考えですか。

貴事業所の考えに近いものを１つだけ選び、番号に○印をつけてください。 

 

   n=86

節 電 や 再 生 品 利 用 な ど 、

日 常 の 取 り 組 み が 可 能 な

範 囲 で 行 っ て い き た い
4 5 . 3 %

事 業 者 と し て の 社 会 的

責 務 を 認 識 し 、 自 ら 積

極 的 に 環 境 保 全 に 取
り 組 み た い

2 5 . 6 %

法 律 に よ る 規 制 の

遵 守 な ど 、 必 要 最

小 限 の 取 り 組 み を
行 っ て い き た い

1 5 . 1 %

同業種や異業種

の 事 業 者 な ど と 協

力 し な が ら 取 り 組
ん で い き た い

8 . 1 %

今 の と こ ろ 取 り 組

む つ も り は な い

5 . 8 % そ の 他

0 . 0 %

 

 

・「節電や再生品利用など、日常の取り組みが可能な範囲で行っていきたい」が最も多

く45.3％、次いで「事業者としての社会的責務を認識し、自ら積極的に環境保全に取

り組みたい」で25.6％、「法律による規制の遵守など、必要最小限の取り組みを行っ

ていきたい」で15.1％でした。 
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6.  今後の環境に関わる取り組みを行う場合の支障について 

 

問６ 貴事業所が、今後、環境に関わる取り組みを行う場合、何か支障はありますか。

貴事業所の考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてください。 

 

資金の不足

人材の不足

手間や時間がかかる

特に支障はない

社内技術・ノウハウの不足

事業所内に環境保全のための取り組みを推進するため
の組織がない

どのような分野を重視して取り組むべきか不明

環境保全に関する情報の不足

実施したときの事業活動への効果が不明

取引先や消費者の協力が得られない

その他 n=86

34.9%

33.7%

32.6%

24.4%

23.3%

15.1%

15.1%

11.6%

12.8%

8.1%

0.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

回答割合（%）

 

 

・「資金の不足」が最も多く34.9％、次いで「人材の不足」で33.7％、「手間や時間が

かかる」で32.6％でした。 
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前回調査との比較 

資金の不足

人材の不足

手間や時間がかかる

特に支障はない

社内技術・ノウハウの不足

事業所内に環境保全のための取り組みを推進するため
の組織がない

どのような分野を重視して取り組むべきか不明

環境保全に関する情報の不足

実施したときの事業活動への効果が不明

取引先や消費者の協力が得られない

その他

35%

34%

33%

24%

23%

15%

15%

12%

13%

8%

0%

50%

29%

32%

29%

19%

13%

16%

19%

7%

4%

1%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

回答割合（％）

R4

H23

 

 

・今回調査で最も多い「資金の不足」は、前回より大きく割合を減らしました。 
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7.  環境にかかるコスト負担について 

 

問７ 貴事業所では、環境保全にかかるコスト負担についてどのようにお考えですか。

貴事業所の考えに近いものを１つだけ選び、番号に○印をつけてください。 

 

        

n=86

環境保全のためには、

多尐のコスト負担なら

やむを得ない
60.5%

環境を保全するため

とはいえ、できればコ

スト負担はしたくない
32.6%

コスト負担をしてでも、

環境保全を最優先す

べきである
4.7%

経済性を重視し環境が

尐々悪化しても、コスト

負担はしたくない
2.3%

その他

0.0%

 

 

 

・「環境保全のためには、多尐のコスト負担ならやむを得ない」が最も多く60.5％、次

いで「環境を保全するためとはいえ、できればコスト負担はしたくない」で32.6％で

した。 
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8.  環境問題への協力について 

 

問８ 環境問題を解決していくためには、市民、事業者、行政の協働が必要であると思

われますが、貴事業所では、どのような協力ができるとお考えですか。貴事業所

の考えに近いものをすべて選び、番号に○印をつけてください。 

 

各種の環境保全活動に対する労力（人材）の提供

環境保全に関する基金や環境保護団体などへの金銭的
な支援

行政や市民団体などへの環境保全に関する技術的（資
材、機材の提供を含む）な支援

環境学習会や講演会などの開催などの会場の提供

特に協力できることはない

その他 n=83

33.7%

27.7%

26.5%

15.7%

30.1%

2.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50%
回答割合（%）

 
 

 

・「各種の環境保全活動に対する労力(人材)の提供」が最も多く33.7％、次いで「環境

保全に関する基金や環境保護団体などへの金銭的な支援」で27.7％、「行政や市民団

体などへの環境保全に関する技術的(資材、機材の提供を含む)な支援」で26.5％でし

た。 

・特に協力できることはないが30.1％でした。 
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9.  環境に関わる取り組みを行う上での行政への要望について 

 

問９ 貴事業所が環境に関わる取り組みを行う上で、行政に対してどのような支援など

を望みますか。貴事業所の考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてく

ださい。 

 

環境保全に関する助成（融資）制度の拡充

環境に関する情報の収集、提供、相談窓口の
設置

環境保全に関する技術的な指導、支援

環境保全に関する法律や条例などの整備

事業者を対象とした環境セミナーの開催

環境対策を行う事業所･店舗に対する評価制度
の確立

事業所の環境活動の地域へのＰＲや協力要請

事業所の環境に配慮した製品を地域へＰＲする
こと

環境保全に取り組む市民・行政・環境保護団体
などの情報交換の場づくり

特に望むことはない

その他
n=85

54.1%

42.4%

32.9%

14.1%

14.1%

9.4%

8.2%

8.2%

7.1%

9.4%

0.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

回答割合（%）

 

 

 

・「環境保全に関する助成(融資)制度の拡充」が最も多く54.1％、次いで「環境に関す

る情報の収集、提供、相談窓口の設置」で42.4％、「環境保全に関する技術的な指

導、支援」で32.9％でした。 
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10.  環境経営について 

 

問10 貴事業所で導入している環境に配慮した経営手法は何でしょうか。当てはまるも

のをそれぞれ１つずつ選び、番号に○印をつけてください。 

 

凡　例

ISO14001の認証取得 n=83

環境活動評価プログラム（エコアクション21）
の参加

n=82

環境報告書の作成 n=81

(1)，(2)以外の環境マネジメントシステムの
認証取得（KES、自社独自システム等）

n=82

環境会計の導入 n=80

SBTの認定 n=80

その他 n=9

公

害

及

び

地

球

環

境

問

題

へ

の

対

応

に

つ

い

て

社

員
の
環
境
教
育

・

行
動
に
つ
い
て

知っており、

既に導入している

13.3 

4.9 

6.1 

2.5 

2.5 

0.0 

0.0 

知っており、

導入を検討している

6.0 

11.0 

8.5 

4.9 

7.5 

7.5 

55.6 

知っているが、

導入するつもりはない

50.6 

28.0 

25.6 

27.2 

26.3 

25.0 

33.3 

知っているが、

関心はない

3.6 

6.1 

2.4 

6.2 

5.0 

3.8 

0.0 

知らないので、

内容を詳しく知りたい

7.2 

17.1 

11.0 

16.0 

12.5 

12.5 

0.0 

知らないし、

関心はない

19.3 

32.9 

46.3 

43.2 

46.3 

51.3 

0.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%
回答割合(%)

 

 

 

・「既に導入している+導入を検討している」では、「ISO14001の認証取得」が19.3％、

次いで「環境活動評価プログラム(エコアクション21)の参加」で15.9％、「環境報告

書の作成」で14.6％でした。 

・殆どの選択肢で、「知っているが、導入するつもりはない」と「知らないし、関心は

ない」を合わせると半数以上を占めます。 
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11.  環境に関する用語について 

 

問11 貴事業所では、次の言葉とその内容を知っていますか。貴事業所における取り組

みの現状について、当てはまるものをそれぞれ１つずつ選び、番号に〇印を付けて

ください。 

知っている

95.1%

知らない

4.9%

事業活動に

反映させている

28.4%

事業活動に

関連するものが

ない

21.0%

事業活動への

反映は検討中

43.2%

関心はない

2.5%

内容を

詳しく知りたい

1.2%

関心はない

3.7%

地球温暖化

n=81

知っている

92.8%

知らない

7.2%

事業活動に

反映させている

34.9%

事業活動に

関連するものが

ない

9.6%

事業活動への

反映は検討中

44.6%

関心はない

3.6%

内容を

詳しく知りたい

2.4%
関心はない

4.8%

SDGs

n=83

知っている

85.4%

知らない

14.6%

事業活動に

反映させている

9.8%

事業活動に

関連するものが

ない

26.8%

事業活動への

反映は検討中

37.8%

関心はない

11.0%

内容を

詳しく知りたい

7.3%

関心はない

7.3%

生物多様性

n=82
 

 

・いずれの項目でも「言葉と内容を知っている」が90％近くありました。取り組みの現

状については「知っている」の中でも「事業に反映させている」と「事業活動への反

映は検討中」の割合が多くなっています。 
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12. 省エネ・再エネ設備について 

 

問12 貴事業所で、今後導入したい省エネルギー設備・再生可能エネルギーは何です

か。貴事業所で当てはまるものをそれぞれ１つずつ選び、番号に〇印を付けてくだ

さい。 

 

凡　例

次世代自動車（ハイブリッド自動車・電気自動車・

燃料電池自動車、クリーンディーゼル自動車等）
n=85

太陽光発電 n=82

蓄電池（据え置き型のもの） n=82

再エネ100％電気の調達 n=82

高効率給湯器・高効率ボイラ― n=82

太陽熱利用システム n=83

エネルギー管理システム（BEMS,FEMS) n=83

廃棄物発電・熱利用システム n=82

風力発電 n=85

温度差エネルギーシステム※2 n=80

燃料電池 n=82

中小水力発電 n=84

バイオマス発電・熱利用システム（薪ストーブ等
含む）

n=83

天然ガスコージェネレーションシステム※1 n=82

その他 n=15

導入している

30.6 

22.4 

6.0 

2.4 

3.7 

2.4 

1.2 

2.4 

1.2 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

導入を

予定している

8.2 

1.2 

2.4 

2.4 

0.0 

0.0 

1.2 

0.0 

0.0 

1.3 

1.2 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

条件が揃えば

導入したい

41.2 

42.4 

53.6 

35.4 

19.5 

34.1 

32.5 

15.7 

12.2 

21.3 

34.1 

11.0 

17.1 

9.6 

13.3 

わからない・

導入するつもりはない

20.0 

34.1 

38.1 

59.8 

76.8 

63.4 

65.1 

81.9 

86.6 

77.5 

64.6 

89.0 

82.9 

90.4 

86.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

 

・「導入している+導入を予定している」では、「次世代自動車」が38.8％、「太陽光発

電」で23.6％でした。 
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第4章 中学生意識調査結果 

1.  あなた自身のことについて 

 

問１ あなたのお住まいの地区はどこですか。当てはまるものを１つ選び、番号に○印

をつけてください。 

 

        n=510

佐屋地区

36.0%

佐織地区

35.8%

立田地区

12.6%

八開地区

5.7%

地区名不明

9.8%

 

 

・佐屋地区が36.0％、次いで佐織地区が35.8％となっています。 
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2.  環境の満足度と重要度について 

 

満足度 

凡　例

田園などの自然の景色 n=509

道路の渋滞の尐なさ n=509

市内の自転車での移動のしやすさ n=508

市街地における緑（街路樹､生垣など）の豊かさ n=508

電車やバスなどの公共交通の利用のしやすさ n=509

公園や広場の緑の多さ n=510

まち並みの景観の良さ n=507

再生可能エネルギーの普及（太陽光パネルなど） n=508

川などの水辺の豊かさ n=509

地域における環境に関する活動の充実度 n=509

ペットのフンの後始末の良さ n=510

電気や水などの資源を大切にする工夫・呼びかけ n=507

歴史的･文化的遺産の保全状況 n=504

不法投棄の尐なさ n=509

自然災害に対する安全性 n=509

ごみのポイ捨ての尐なさ n=510

水や緑などの自然の豊かさ n=509

緑とのふれあいが感じられる場所の多さ n=507

野鳥や草花などの生物とのふれあい n=508

農業体験などの自然とのふれあい n=508

空気のきれいさ n=508

騒音、振動の尐なさ n=508

におい、煙の尐なさ n=508

川、池のきれいさ n=508

社
会
環
境

自
然
環
境

生
活
環
境

満足している

31.0 

36.9 

29.4 

17.9 

18.5 

14.5 

12.9 

12.6 

14.5 

9.8 

13.4 

9.2 

12.0 

9.0 

6.9 

5.3 

23.2 

19.1 

15.9 

13.0 

26.8 

20.3 

11.4 

8.1 

どちらかというと

満足している

32.9 

26.5 

28.8 

27.1 

24.5 

25.3 

26.7 

27.1 

21.6 

24.3 

20.2 

21.0 

17.3 

18.1 

17.9 

17.5 

33.8 

24.4 

23.8 

24.7 

28.9 

23.6 

19.3 

14.4 

どちらともいえない

29.6 

26.5 

25.0 

38.3 

35.7 

35.8 

39.0 

46.0 

35.6 

49.6 

33.4 

53.2 

63.0 

39.9 

47.0 

25.8 

29.3 

39.2 

45.5 

47.3 

32.7 

33.3 

31.9 

28.7 

どちらかというと

不満である

3.7 

7.8 

12.5 

12.2 

13.6 

14.1 

14.3 

9.4 

16.5 

13.1 

22.0 

12.4 

5.3 

21.0 

20.7 

34.4 

8.6 

11.2 

10.2 

11.2 

8.5 

15.7 

22.4 

23.4 

不満である

2.8 

2.4 

4.4 

4.5 

7.7 

10.2 

7.1 

4.9 

11.8 

3.1 

11.0 

4.1 

2.4 

12.0 

7.5 

16.9 

5.1 

6.1 

4.5 

3.7 

3.1 

7.1 

15.0 

25.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 
 

・「満足している+どちらかというと満足している」では、「田園などの自然の景色」で

63.9％、次いで「道路の渋滞の尐なさ」で63.4％でした。 

問２ あなたがお住まいになっている地区の環境についておたずねします。次の(1)～

(24)の各項目について、現在満足していますか。また、将来の環境にとって重要

と考えますか。それぞれ当てはまるものを1つずつ選び、番号に○印をつけてくだ

さい。 
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【点数グラフ】 

※「満足している：(5)」、「どちらかというと満足している：(4)」、「どちらともい

えない：(3)」、「どちらかというと不満である：(2)」、「不満である：(1)」として

点数を算出し、グラフ化したもの。 
満足度＝[(「満足している」の回答数)×5+(「どちらかというと満足している」の回答数)×4 

+(「どちらともいえない」の回答数)×3+(「どちらかというと不満である」の回答数)×2 

+(「不満である」の回答数)]÷有効回答数 

 

満足度 

道路の渋滞の尐なさ

田園などの自然の景色

市内の自転車での移動のしやすさ

市街地における緑（街路樹､生垣など）の

豊かさ

電車やバスなどの公共交通の利用のし

やすさ

再生可能エネルギーの普及（太陽光パネ

ルなど）

歴史的･文化的遺産の保全状況

電気や水などの資源を大切にする工夫・

呼びかけ

地域における環境に関する活動の充実度

まち並みの景観の良さ

公園や広場の緑の多さ

川などの水辺の豊かさ

ペットのフンの後始末の良さ

自然災害に対する安全性

不法投棄の尐なさ

ごみのポイ捨ての尐なさ

水や緑などの自然の豊かさ

緑とのふれあいが感じられる場所の多さ

野鳥や草花などの生物とのふれあい

農業体験などの自然とのふれあい

空気のきれいさ

騒音、振動の尐なさ

におい、煙の尐なさ

川、池のきれいさ

社
会
環
境

自
然
環
境

生
活
環
境

3.9 

3.9 

3.7 

3.4 

3.3 

3.3 

3.3 

3.2 

3.2 

3.2 

3.2 

3.1 

3.0 

3.0 

2.9 

2.6 

3.6 

3.4 

3.4 

3.3 

3.7 

3.3 

2.9 

2.6 

0 1 2 3 4 5

満足度（点）

 

 

・満足度が低いのは、「ごみのポイ捨ての尐なさ」、「川、池のきれいさ」で、いずれ

も2.6点でした。 
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重要度 

凡　例

ごみのポイ捨ての尐なさ n=495

自然災害に対する安全性 n=492

ペットのフンの後始末の良さ n=494

不法投棄の尐なさ n=492

公園や広場の緑の多さ n=495

川などの水辺の豊かさ n=494

市内の自転車での移動のしやすさ n=493

市街地における緑（街路樹､生垣など）の豊かさ n=493

電車やバスなどの公共交通の利用のしやすさ n=494

電気や水などの資源を大切にする工夫・呼びかけ n=495

再生可能エネルギーの普及（太陽光パネルなど） n=494

地域における環境に関する活動の充実度 n=492

道路の渋滞の尐なさ n=488

まち並みの景観の良さ n=493

田園などの自然の景色 n=494

歴史的･文化的遺産の保全状況 n=495

水や緑などの自然の豊かさ n=494

緑とのふれあいが感じられる場所の多さ n=492

農業体験などの自然とのふれあい n=493

野鳥や草花などの生物とのふれあい n=491

川、池のきれいさ n=493

におい、煙の尐なさ n=493

空気のきれいさ n=493

騒音、振動の尐なさ n=492

社
会
環
境

自
然
環
境

生
活
環
境

重要である

70.1

73.7

54.3

60.0

45.7

51.4

49.6

44.5

49.2

49.1

52.4

47.3

42.9

39.5

36.1

35.5

58.3

43.0

33.3

34.5

67.7

63.4

68.0

58.4

どちらかというと

重要である

18.5

13.6

26.1

20.4

33.7

27.5

28.7

33.7

27.2

26.0

21.9

26.1

30.2

31.2

32.3

21.5

26.1

29.5

31.9

28.4

18.5

21.3

16.0

22.9

どちらともいえない

9.6

11.7

17.0

16.8

16.4

18.2

18.6

19.3

21.5

23.1

23.1

24.2

22.3

24.9

27.0

37.9

13.8

23.4

27.8

29.4

11.6

13.2

13.6

16.8

どちらかというと

重要ではない

0.6

0.4

1.4

1.8

3.0

1.8

1.4

1.4

1.0

1.0

1.4

1.4

2.2

3.2

3.0

3.0

1.0

2.6

4.5

5.1

1.2

1.2

1.4

1.2

重要ではない

1.2

0.6

1.2

1.0

1.2

1.0

1.6

1.0

1.0

0.8

1.2

1.0

2.4

1.2

1.6

2.0

0.8

1.4

2.4

2.6

1.0

0.8

1.0

0.6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

・「重要である+どちらかというと重要である」では、「ごみのポイ捨ての尐なさ」で

88.6％、次いで「自然災害に対する安全性」で87.3％でした。 
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【点数グラフ】 

※「重要である：(5)」、「どちらかというと重要である：(4)」、「どちらともいえな

い：(3)」、「どちらかというと重要ではない：(2)」、「重要ではない：(1)」として

点数を算出し、グラフ化したもの。 
実行度＝[(「重要である」の回答数)×5+(「どちらかというと重要である」の回答数)×4 

+(「どちらともいえない」の回答数)×3+(「どちらかというと重要ではない」の回答数)×2 

+(「重要ではない」の回答数)]÷有効回答数 

 

重要度 

自然災害に対する安全性

ごみのポイ捨ての尐なさ

不法投棄の尐なさ

川などの水辺の豊かさ

ペットのフンの後始末の良さ

電車やバスなどの公共交通の利用のし

やすさ

市内の自転車での移動のしやすさ

再生可能エネルギーの普及（太陽光パネ

ルなど）

電気や水などの資源を大切にする工夫・

呼びかけ

公園や広場の緑の多さ

市街地における緑（街路樹､生垣など）の

豊かさ

地域における環境に関する活動の充実度

道路の渋滞の尐なさ

まち並みの景観の良さ

田園などの自然の景色

歴史的･文化的遺産の保全状況

緑とのふれあいが感じられる場所の多さ

農業体験などの自然とのふれあい

野鳥や草花などの生物とのふれあい

水や緑などの自然の豊かさ

川、池のきれいさ

空気のきれいさ

におい、煙の尐なさ

騒音、振動の尐なさ

社
会
環
境

自
然
環
境

生
活
環
境

4.6 

4.6 

4.4 

4.3 

4.3 

4.2 

4.2 

4.2 

4.2 

4.2 

4.2 

4.2 

4.1 

4.0 

4.0 

3.9 

4.1 

3.9 

3.9 

4.4 

4.5 

4.5 

4.5 

4.4 

0 1 2 3 4 5

重要度（点）

 
 

・重要度が低いのは、「歴史的･文化的遺産の保全状況」、「農業体験などの自然とのふ

れあい」、「野鳥や草花などの生物とのふれあい」で、いずれも3.9点でした。 
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問３ あなたがお住まいになっている地区の環境（公害、身近な自然の状況、まち並み

等）を全般的に見て、以前（小学校低学年の頃、引っ越してきた方はその当時）

と比べて良くなったと思いますか。それとも悪くなったと思いますか。あなたの

考えに近いものを１つだけ選び、番号に○印をつけてください。 

n=502

以前と変わらない

53.6%

どちらかといえ

ば良くなった

18.1%

良くなった

6.6%

どちらかといえ

ば悪くなった

6.4%

悪くなった

2.6%

わからない

11.8%

その他

1.0%

 

 

 

 

・「以前と変わらない」が53.6％、「どちらかといえば良くなった」が18.1％でした。 
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問４ あなたは、愛西市で「将来に残したい（自然が豊富、雰囲気が良い、景観が良

い、歴史を感じるなど）」と思うところはありますか。その名称・場所と選んだ

理由をお書きください。（３つまで） 

 

        

順位 項　　目 回答数

1 木曽川 93

2 田畑のある風景 80

3 桜並木 46

4 神社仏閣のある風景 24

5 公園 17

6 身近な川辺 12

7 親水公園 9

7 天王川公園 9

9 蓮田 8

9 図書館 8

11 善太川 7

11 道の駅 7

11 佐屋中学校 7

14 学校 6

14 北河田公園 6

14 北河田公園 6

17 大井神社 5

17 佐織中学校 5

19 栄町公園 4

20 蓮田(森川) 3

20 桜並木(相ノ川) 3

20 市江車 3

20 相ノ川 3

20 日光川 3

20 船頭平閘門 3

20 へきこう 3

20 祭り 3

20 星の宮神社 3

20 八開中学校 3

20 ピアゴ 3  

 

・「木曽川」が93人、「田畑のある風景」が80人、「桜並木」が46人でした。 

・空白を除いて「なし」が7人でした。 
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問５ あなたは、将来の愛西市はどのような環境のまちになっていると良いと思います

か。あなたの考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてください。 

 

遊具のある公園や芝生の緑地など憩いの場
が整備されたまち

田畑や水辺に囲まれたのどかなまち

工場やショッピングセンターなどが多く、便利
でにぎやかなまち

環境にやさしいライフスタイルの意識が浸透
したまち

ごみに高い関心を持ち、リサイクルが進んだ
クリーンなまち

人間には尐し不便でも、多くの生きもの、珍
しい生きものが身近にすむまち

電気自動車や燃料電池自動車など、最新の
環境技術が身近に見られるエコなまち

太陽光・風力など自然のエネルギーをたくさ
ん利用するまち

歴史あるまち並みや田畑が住宅街と調和し
ているまち

環境について学んだり、環境保全活動に参
加する人が多いまち

環境に関するビジネスが盛んなまち n=490

55.1%

43.3%

32.2%

27.3%

24.5%

21.4%

18.0%

16.1%

13.3%

9.4%

6.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

回答割合（%）

 

 

・「遊具のある公園や芝生の緑地など憩いの場が整備されたまち」が最も多く55.1％、

次いで「田畑や水辺に囲まれたのどかなまち」で43.3％、「工場やショッピングセン

ターなどが多く、便利でにぎやかなまち」で32.2％でした。 
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3.  環境問題への取り組みについて 

 

問６ あなたは、普段どのような環境保全のための取り組みを行っていますか。次の(1)

～(15)の各項目について、それぞれ当てはまるものを1つだけ選び、番号に○印を

つけてください。 

 

凡　例

歯磨きなどでは水を流しっぱなしにしない n=509

洗剤やシャンプーなどは詰め替え可能な商品を使っ
ている

n=508

買い物には袋（エコバッグ）を持参している n=509

必要以上の包装は断っている n=509

エコマークや省エネラベルなどがついた環境にやさ
しい商品を使っている

n=508

不必要な電気のスイッチは消している n=508

冷暖房を使用する際、カーテンや日除けなども使っ
てエアコンの負担を減らしている

n=509

冷暖房の温度は控えめにしている n=508

家電の買い替えの際には、省エネ性能の良い製品
を選ぶようにしている

n=507

ごみの分別ルールをしっかり守っている n=508

物は大切にし、長期利用に心がけている n=509

無駄な買い物を避け、本当に欲しいものかよく考え
てから使っている

n=508

フリーマーケットやリサイクルショップを利用している n=509

テレビの音量は控えめにするなど、近所への配慮を
心がけている

n=509

水辺の散策やハイキングなどの自然とふれあう機会
をもつよう心がけている

n=509

ご
み
の
減
量
化

そ
の
他

省
エ
ネ
ル
ギ
ー

省
資
源

常に実行している

72.9 

80.9 

60.2 

53.4 

18.3 

52.4 

40.9 

35.0 

18.3 

63.7 

60.0 

38.0 

21.4 

47.2 

時々実行している

18.9 

10.0 

24.0 

25.1 

32.3 

32.1 

27.2 

31.0 

24.1 

25.3 

28.9 

33.5 

22.4 

31.4 

今後は実行したい

5.7 

6.1 

10.4 

13.6 

33.5 

13.6 

25.0 

23.8 

30.6 

8.4 

9.8 

20.9 

33.0 

13.8 

今後も実行しない

1.4 

0.2 

1.4 

1.2 

1.6 

0.6 

2.4 

5.1 

2.6 

0.2 

0.4 

4.1 

5.1 

2.4 

該当しない

・わからない

・関心がない

1.2 

2.8 

3.9 

6.7 

14.4 

1.4 

4.5 

5.1 

24.5 

2.4 

0.8 

3.5 

18.1 

5.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

・「実行している+時々実行している」では、「歯磨きなどでは水を流しっぱなしにしな

い」で91.8％、次いで「洗剤やシャンプーなどは詰め替え可能な商品を使っている」

で90.9％、「ごみの分別ルールをしっかり守っている」で89.0％でした。 
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【点数グラフ】 

※「常に実行している：(4)」、「時々実行している：(3)」、「今後は実行したい：

(2)」、「今後も実行しない：(1)」として点数を算出し、グラフ化したもの。 
実行度＝[(「常に実行している」の回答数)×4+(「時々実行している」の回答数)×3 

+(「今後は実行したい」の回答数)×2+(「今後も実行しない」の回答数)]÷有効回答数 

 

実行度 

洗剤やシャンプーなどは詰め替え可能な商品を使って
いる

歯磨きなどでは水を流しっぱなしにしない

買い物には袋（エコバッグ）を持参している

必要以上の包装は断っている

エコマークや省エネラベルなどがついた環境にやさし
い商品を使っている

不必要な電気のスイッチは消している

冷暖房を使用する際、カーテンや日除けなども使って
エアコンの負担を減らしている

冷暖房の温度は控えめにしている

家電の買い替えの際には、省エネ性能の良い製品を
選ぶようにしている

ごみの分別ルールをしっかり守っている

物は大切にし、長期利用に心がけている

無駄な買い物を避け、本当に欲しいものかよく考えてか
ら使っている

フリーマーケットやリサイクルショップを利用している

テレビの音量は控えめにするなど、近所への配慮を心
がけている

水辺の散策やハイキングなどの自然とふれあう機会を
もつよう心がけている

ご
み
の
減
量
化

そ
の
他

省
エ
ネ
ル
ギ
ー

省
資
源

3.8 

3.7 

3.5 

3.4 

2.8 

3.4 

3.1 

3.0 

2.8 

3.6 

3.5 

3.1 

2.7 

3.3 

2.7 

0 1 2 3 4

実行度（点）

n=n=
 

 

・実行度が低いのは、「フリーマーケットやリサイクルショップを利用している」、

「水辺の散策やハイキングなどの自然とふれあう機会をもつよう心がけている」でい

ずれも2.7点、「エコマークや省エネラベルなどがついた環境にやさしい商品を使って

いる」、「家電の買い替えの際には、省エネ性能の良い製品を選ぶようにしている」

でいずれも2.8点でした。 

・省資源に関する行動は実行度が高い結果となりました。 
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問７ あなたは、環境に関わる活動（問８に挙げているものなど）への参加について、

どのようにお考えですか。当てはまるものを1つだけ選び、番号に○印をつけてく

ださい。 

 

n=504

今後は参加したい

31.5%

あまり参加したいとは

思わない
20.6%

すでに参加している

11.7%

参加したくない

8.9%

わからない

27.2%

活動を主催している

0.0%

 

 

・「今後は参加したい」が31.5％、次いで「あまり参加したいとは思わない」で

20.6％、「すでに参加している」で11.7％でした。 
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問８ あなたが今後参加してみたい環境に関わる活動はどのようなものですか。あなた

の考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてください。 

 

あなたが今後参加してみたい環境に関わる活動はどのようなものですか。あなたの考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてください。

動物や植物などの自然保護活動

農地での生きもの観察や農業体験などが
できる体験活動

公園、道路などに草花や樹木などを植える
緑化活動

フリーマーケット（出店や物品の購入）

道路、河川、公園などでの清掃、美化活動

廃油を利用した石けんづくりやエコクッキン
グに関する活動

身近な自然を見直す自然観察会

文化財や歴史的な遺産などの清掃活動

地球温暖化の現状や省エネ行動に関する
普及活動

環境に関するポスターや標語などの応募

古新聞やアルミ缶などの資源回収活動

ビオトープ（生物の生息・生育空間）の整備
や管理に関する活動

ごみ処理施設や下水処理施設などの見学
会

環境に関する講演会などの環境学習会

生ごみの堆肥化に関する活動

その他 n=477

37.7%

27.3%

26.6%

25.6%

22.4%

19.9%

17.2%

12.4%

12.4%

9.6%

9.4%

7.8%

4.2%

2.9%

1.7%

1.5%

0% 10% 20% 30% 40%

回答割合（%）

 

 

・「動物や植物などの自然保護活動」が最も多く37.7％、次いで「農地での生きもの観

察や農業体験などができる体験活動」で27.3％、「公園、道路などに草花や樹木など

を植える緑化活動」で26.6％でした。 
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4.  環境に関する用語について 

 

問９ あなたは、次の言葉とその内容を知っていましたか。当てはまるものをそれぞれ

１つずつ選び、番号に〇印を付けてください。 

 

凡　例

地球温暖化 n=504

SDGs n=504

生物多様性 n=504

言葉も内容も

よく理解している

64.1 

65.9 

16.5 

言葉は知っており、

内容も概ね理解している

31.2 

28.2 

26.0 

言葉は知っているが、

内容はよくわからない

4.4 

5.2 

34.3 

初めて知った

0.4 

0.8 

23.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答割合(%)

 

 

・「言葉と内容も理解している+言葉は知っており、内容も概ね理解している」が、最も

多いのは「地球温暖化」で95.3％、「SDGs」で94.1％でした。 
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5.  今後の地球温暖化の影響について 

 

問10 あなたは、将来の地球温暖化の影響として、どのようなことに不安を感じます

か。当てはまるものをすべて選び、番号に〇印を付けてください。 

 

猛暑による熱中症リスクの増大

豪雨災害リスクの増大

農作物の収穫量や品質低下、品目の変化

海面の上昇による高潮・高波のリスクの増大

自然生態系への影響（生物の生息域の変化、外来
種の定着など）

マラリアなど熱帯性の感染症リスクの増大（熱帯地
方で流行している、蚊が病原体を運ぶ病気にかかり
やすくなるかもしれません）

水産資源の漁獲量や品目の変化

渇水リスクの増大（雨が降らず水不足になる年が増
えるかもしれません）

家畜の生産性の低下（暑さで家畜も食欲が落ちて痩
(や)せてしまいます）

花見やウィンタースポーツなど季節イベントへの影響

その他 n=499

75.4%

57.3%

50.7%

48.9%

45.1%

42.1%

37.7%

37.5%

36.1%

28.1%

3.6%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

回答割合（%）

 

 

 

・「猛暑による熱中症リスクの増大」が最も多く75.4％、次いで「豪雤災害リスクの増

大」で57.3％、「農作物の収穫量や品質低下、品目の変化」で50.7％でした。 
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6.  環境に関わる取り組みを行う上での行政への要望について 

 

問11 環境問題を解決していくためには、市民、事業者、行政の協働が必要であると思

われますが、問５～７を受け、市民が環境保全のための取り組みを実践していく

ために行政に支援してもらいたいものは何ですか。あなたの考えに近いものを３

つまで選び、番号に○印をつけてください。 

 

環境保全の取り組みに対する物資などの
支援

環境保全に関わるイベントなどの実施

環境保全の取り組みの成果に応じて特典
が得られる制度の導入

広報や市ホームページなどでの情報提供

日常生活のエコライフ度が評価できる方
法の開発

環境に関して学習できる講座などの開催

環境保全のために熱心に取り組む市民や
事業者の表彰制度

環境保全に取り組む市民・事業者・環境
保護団体などの情報交換の場づくり

環境保全の取り組みを実践していくため
の相談体制の充実

その他 n=472

37.7%

37.5%

32.8%

29.7%

25.2%

20.3%

19.1%

13.8%

13.6%

2.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

回答割合（%）

 

 

 

・「環境保全の取り組みに対する物資などの支援」が最も多く37.7％、次いで「環境保

全に関わるイベントなどの実施」で37.5％、「環境保全の取り組みの成果に応じて特

典が得られる制度の導入」で32.8％でした。 
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第5章 市民意識調査結果（記述意見） 

1. 対象者の属性について 
 

問１ あなた自身のことについておたずねします。当てはまる番号に○印をつけてくだ

さい。 

 

(2) 職業について （「その他」で回答があったもののみ） 

その他 

 

・団体職員 

 

 

(5) 住まいの形態について （「その他」で回答があったもののみ） 

その他 

 

記載なし 

 

 

問７ あなたが今後参加してみたい環境に関わる活動はどのようなものですか。あなた

の考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

 

記載なし 

 

 

問９ あなたが、今後導入したい省エネルギー設備・再生可能エネルギーは何ですか。

当てはまるものをそれぞれ１つだけ選び、番号に〇印を付けてください。 

その他 

 

・マンションですので設備は出来ません 

 

 

問10 あなたは、将来の地球温暖化の影響として、どのようなことに不安を感じます

か。当てはまるものをすべて選び、番号に〇印を付けてください。 

その他 

 

記載なし 
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問11 環境問題を解決していくためには、市民、事業者、行政の協働が必要であると思

われますが、問５～７を受け、市民が環境保全のための取り組みを実践していく

ために行政に支援してもらいたいものは何ですか。あなたの考えに近いものを３

つまで選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

 

・行政としての取り締まり強化 

 

 

問12 環境に関するご意見･ご要望のほか、地域や地球の環境保全のためのアイデアがあ

りましたら、なんでも結構ですので、お書きください。 

・近隣の畑での野焼きがいたる所で行われて
いて洗濯物を外干ししているとニオイが移
るのでとても迷惑している。直接注意して
トラブルになると嫌なので野焼きを禁止す
るようにもっと呼びかけてほしい。外に洗
たくものを干せないので乾燥機を使ったり
室内干しするようになった…。 

・不要な物のリサイクル活動 

・佐織支所や他の支所にリサイクルボックス
をおいてほしい。牛乳パックや白トレイ、
ダンボールや古着のボックスをおいてほし
い。 

・約45年前の目比川の決壊で我が家は床上浸
水しました。毎年、年に２度３度床下浸水
しました。家を建て替える時、かさ上げし
た事や排水機の充実、下水工事などで今は
浸水も全くありません。全国のニュースを
見ていると、様々な災害が人々を苦しめて
いますが、現在、ここに住んで50年。特に
困った事もありません。 

・環境問題とはかかわりないかもしれません
が防災マップとかの説明があるといいです。 

・親水公園までの川ぞいの道、とっても良い
考えですが、この時期歩くには暑すぎます。
日影もなく、照り返しもきつい、歩く楽し
みとゆうか、何かを愛でる楽しみがわいて
きません。 

・農地が荒れ草だらけの所が多いので、公園
にでも提供して頂ければ良いのにと思う所
があります。家の近くに公園がないので、
公園を作ってほしいです。 

・領内川に木曽川の水を尐し流せば水質改善
できる(週１回でもよい)上流の広口湖へ木
曽川水を取水すれば可能である。余水分の
有る時でもよい。 

・公園の充実 

・子供達が外で遊べる環境がほしい。公園が

あると助かります。 

・特になし(複数) 

・原発再稼働 

・愛西市には緑の多い公園が尐ないと思いま
す。なので休日などは緑の豊かな岐阜県方
面に出掛けることが多いです。緑の多いウ
ォーキングコースがあればベンチで休むこ
とも出来て、市民の集う場所となることで
しょう！！他から来た人を案内できる様な、
愛西市であってほしいと思います 

・何から出来るかわからないが小さな事から
尐しずつ実行してもらいたいものです。大
きすぎる夢よりもコツコツと一歩ずつ前進 

・すべてにおいて、「足るを知る」慎み深く、
自然に対しても畏敬の念を持って生きる、
生活することが肝要であると考えます。 

・我が家は下水処理場に排水が流れるように
しましたが、まだ未実施の家庭があります。
善太川へつながる排水路を見るととてもき
たないので家庭排水は処理場につないでほ
しいと思います。永和小学校の北西100m程
の東名阪の下の辺りの善太川の水は滞って
いてとても臭いです。川底の泥ももっとさ
らえてほしいと思います。また家の前の側
溝も土がたまっています。ふたを取って土
を上げたことがありますが、大量でした。
町の予算で側溝の土あげ工事をしてほしい
と思います。1人ではとてもできません。大
雤時に流れにくいと洪水を引き起こします
ので早くやってほしいです。永和の公民館
の北側の児童公園の遊具がとても尐なくな
り、がっかりしています。小さい子でも遊
べる遊具をふやして下さい。 

・東京で大学生活を送っていた息子が今春こ
ちらに戻ってきて、「東京は、どこの小さ
な河川でも、公園でも、とてもきれいに整
備されていて、散歩していてもとても気持
ちがいい。でもこちらに帰って来たら、雑
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草だらけで荒れ放題。安全で気持ち良く散
歩できる場所が無い…。」と嘆いておりま
した。私共は40年近く、この地に住み、そ
れが当たり前、普通の事だと思っておりま
したが、息子に言われ、改めてあたりを見
直すと、確かに荒れ放題。せっかくきちん
と整備すればステキなエリアになると思う
のに…。と私も残念な気持ちになっていま
した。とはいえ、私はこの土地が大好きで
す。カモやシラサギ、アオサギなどが、水
を貼った田に降り立ち、泳いだり、エサを
探す風景。蓮池に一面に咲いた蓮の花。日
常に身近に見られる環境は有り難く、絶対
に失くしたくない風景です。息子の様な若
い世代も、利便性だけ求めているのではな
く、いやしのある美しい風景、環境もこの
ストレス社会には必要だと感じている様で
す。素敵なお散歩エリアに、マルシェやフ
リマイベントなど、定期的に行うと、地域
の皆さんの運動力も増え人口も増え、街の
活性化にも繋がるのではないでしょうか？ 

・車道に近い家に住んでおり、小さい子供も
いるのでもう尐し安全に歩けるようにして
ほしい。歩道と車道の区別が出来てないの
で、危ないことがあります。道幅もせまく、
車２台が交差する時など、人が通るスペー
スもなく、車を通してから行くということ
が多々あります。 

・なぜ市役所内でまとめる事が出来ないので
すか？ 

・日比野駅周辺の整備 

・下水を充実に(早期)、外来種の駆除 

・アンケートは紙ベースからネットを活用し
たものにしていただければ、回答しやすい
ですし、資源削減につながると思います(読
み取り用のQRコードを印刷した紙のみであ
れば使用する紙は１枚ですみますし、無駄
を削減できると思います) 

・野原、林、森をなくしてまで、太陽光パネ
ルを設置するのはどうかと思います。すで
にある建物やこれから建つ施設などで設置
してほしいです。市民が憩えるような森林
公園、静かな散策路など増やしてほしいで
す。緑が足りないと思います。除草剤の散
布をやめてほしいです。春先、茶色く枯れ
た野原に胸が痛みます。資源ゴミが回収さ
れた後、どのように再生利用されているの
かを知りたいです。環境のために、市民が
すぐにでも実践できることを具体的に教え
ていただきたいです。市民をまきこむよう
な環境保全のためのイベントを積極的に計
画して、楽しく参加できるように工夫して
いただきたいです。（市内にあるステキな
絵になる木や自然、立派な木をめぐるスタ
ンプラリーとか、ウォークラリーとか。フ
ォトコンテストとか。あと、公園の木や植
物に、しっかりと名札をつけてほしいで
す。）市内でみられる鳥、動物、昆虫、魚
の図鑑（その名前、生態、どこでみられる

かなど詳細に記したもの）などあったらい
いですね。水路のヘドロ、ごみをそろそろ
何とかして頂きたいです。緑豊かで水のき
れいな、のどかな町にしていきたいもので
す。 

・税金を使っててもゴミ”０”運動をもっと
やるべき 

・今後このような事はやめてほしい。今回の
事、ほかにもあるがすべて改善された事が
１つでもわかる様な事がない為。なにもよ
くなっているとは思わないから。そもそも
なにがしたいかわからない。 

・耕作放棄地の利用…耕作されずに荒れた土
地が増えている。土地をまとめて、機械を
導入し、地域で特長ある作物を作る。雇用
の推進にもなる 

・住宅規制をはずし、若者の住宅を増やす。
子どもが増えれば活気が出る。子ども達に
自然の大切さを教えるチャンスとなる 

・ゲリラ豪雤が増え、道路のかん水が増え子
供達の通学路の安全性がおびやかされてい
る。３、４年前に申し出たにもかかわらず、
何も改善されていない。今となっては、道
路自体ががけくずれの様になってしまい、
更なる悪化が見られる。異常気象の影響に
対してきちんと対処していってほしい。愛
西市の豊かな土地、河川への近さ広大な土
地をもっと生かしていくべきと思う。後継
者のいない土地の買売が行えず、草が荒れ
て、土地の景観は残念に思う。なぜ何十年
もこのまま何もかわらずに来たのか。そし
て、この先の未来はすでに予想できる時代
になってきている。本当に愛西市の事を考
えて真剣にしっかりと考えていってほしい。
宝のもちぐされである。 

・他の県の様にトイレの活用(キレイに使いた
いです)【例】公園のベンチに、災害用品備
蓄できたり、公園に変化があり緑(キレイ)
多くなれば涼しさ感じられると思います。 

・家でもできる尐エネ、色々感えて、サッシ
が有れば良いのではないかなと思います。 

・道路の巾が２～３mが多く通学路等にも使用
されている。その道を車が通り、危険であ
る。道巾を４m以上として市街化区域とする
様に。 

・現在リサイクル活動として特定家電品の回
収ボックスが市役所に設置されていますが、
設置場所をコミュニティセンターに増設し
たらどうでしょうか？希尐なレアアースの
回収とリサイクル意識の向上になると思い
ます。回収家電製品もまだまだリチュウム
イオン電池製品も含まれているのに含まれ
ていないので不燃ゴミとして回収され廃棄
されているかと思います。SDGSの使う側の
責任としてきちんと分別廃棄し、有効資源
を再利用することにつながると思いますの
でもっと具体的に特定回収電化製品のアイ
テムを増やして、回収場所をつくって欲し
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いと思います。 

・梅雤が６月27日で明けたように、環境が変
わってきている。電力も不足、平年より短
い梅雤により、夏の水不足も懸念されます。
今後、環境に関する意識や環境保全の取組
は必要と思っていますが、現在すでに介護
保険の１号保険者であり就労していますの
で、環境問題に貢献したいですが、何もで
きていないのが現状です。 

・愛西市のバス使用料を津島市の様に一度使
用する事に\100という有料科が必要に思わ
れます。ガソリン代使用料、電気料etcの値
上げにより必要な事と考えます。確かにお
小言はあるとは思いますが、市民税を支払
っている以上、バスを使用していなくても
税金は支払うわなくてはならないのでバス
の有料化を求めます。お買物バスも出来た
事ですので検討が必要かと考えます。 

・最近猫が増えすぎてフン被害が多発してい
ます。猫が増えないように考えてもらえる
といいですし、木や作物が枯れるので何か
対策があれば教えてほしいです。 

・孫が誕生し、嬉しい反面、急激な温暖化の
影響で、自然災害が多くなったり、自然が
以前に比べて、住宅の新築等が多くなり、
緑が尐なくなりつつあることが危惧される。
用水の水も30年前はきれいだったのに、今
はゴミが投げすてられたりして、すごく汚
くなっている。愛西市は、愛西市らしさを
失わず、今の環境は最低限、守っていって
ほしい。守っていきたい。 

・土、日や祝日などになると塩田へ行く道を
レジャーで訪れる車が高速で走って行くこ
とに危険を感じる。生活道路なので制限速
度の30キロを守ってほしい。 

・平日にはダンプカーが狭い生活道なのに通
ることが多いのでこれも危険を感じる 

・交通量の多い道路に面した家は道路にはみ
出してくる樹木の枝や背の高くのびた草な
どを刈り取って車のすれ違いに影響しない
ようにすべきです 

・市職員の家庭が夕方になると野焼きをして
いる 

・用水がきたない。 

・雑草が生い茂っている所が多い。 

・夜、虫が大量に今の時期発生している。 

・将来を担う子どもたちが情報を得ることが
大事なので、愛西市内の学校にわかりやす
い啓蒙活動をする。 

・電車バスなどの公共交通を利用しようと思
ってます。愛西市の巡回バスに乗ろうと思
ったのですが、近く(歩いて10分くらい)に
バス停がありません。今は車で移動してま
すが、数年後には車をやめようと思います。
その時、すぐ前の道をバスが走っているの
に、バス停が遠いのは、悲しいし不便で困
ります。前後のバス停の時間に合わせて、

手で合図又は、合図用の旗(役場などに申請
し、この場合有料でも良いと思います。乗
る場所と乗る日時を事前に伝える。通常の
バスと同じで、いなかったら通過する)を指
定場所に置くなど、できないでしょうか。
(バス停を作ってもらえればもっと良い)高
齢になると、若者には何でもない距離でも
遠くかんじると思います。運転免許証自主
返納に対する特典などと、いろいろ言われ
てますが、まずは、移動手段の確保が先に
あってからだと常々思ってます。近い将来
の自分勝手な思いと笑われそうですが、御
高齢で車を運転していらっしゃるのを見る
と、公共交通機関が利用できるときっとも
っと安心して、毎日を過ごせるのではない
かと思ってしまいます。 

・CO2よりもメタンガスの抑制の為の方策を考
えてほしい。 

・このようなアンケートなどの際、紙媒体よ
りもWebでやった方が、資源の節約になると
思います。 

・未だに野焼きをみかけます。やめていただ
きたい。 

・野焼が横行している地域なのでやめて欲し
い。 

・ゴミのポイすて、ペットのふん等の始末等
身近な環境への取り組みに対する、市民へ
の啓発活動を積極的に行うこと。ゴミゼロ
運動等(最近はコロナで中止の地域活動)を
もっと積極的に取り組めるよう行政が後押
しすること。昔からあった残したい農村環
境がなくなってきている。(例、屋敶林、水
屋、石積みの堤防等)水郷地帯である愛西市
の立地を考えた農村環境づくりを進めて欲
しい。堤防のかさあげだけでなく、昔から
の知恵を生かした防災対策(輪中堤を活用し
た水防、水屋等の避難場所の利用)を検討し
て欲しい。 

・本市は、午後西風が必ず吹いてきます。小
型の風力発電があれば多尐は環境活動に貢
献できると思います(八開、立田地区)又、
地盤の弱い地域でも生かせる太陽光と農業
の両立ができると理想かと考えます。保全
…誰かが手を入れて管理してこその活動で
あり、人口の減尐、高齢化で効率よく維持
できるかは、行政の課題かと思います。(予
算をつけ、住民が主体的に取り組む)名古屋
に近く「トカイナカ」を推進すると共に、
現在でも、二町二村の見えない壁をとり除
きつつ、木曽川の堤防をより強固なものに
して人を集める工夫(大型フリーマーケット
など)をされることを切に願います。乱筆申
しわけございません。私の出身岐阜県可児
市では、「花いっぱい運動」という活動を
40年近く続けており、三ヶ月に１度公園を
住人全員が清掃しています。 

・田や畑の野焼きがまだまだ見られます。農
業作業後の農道又公道でも土の残土が掃除
せずそのまま状態で汚さない。片付け掃除
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するを必ず守らせる。防犯カメラを設置、
増やして欲しい。公報車の放送内容はもっ
とよく聞こえる様に風向きも考えて 

・歩道等に雑草が生え伸び放題になっている
ので景観が悪く歩道も狭くなる。 

・池や川の水が汚いと感じる 

・高速道路の下に不法投棄があるのを見る。
ポイ捨てゴミが家の庭に飛んでくる 

・省エネ、再エネ設備に補助金を出して欲し
い 

・地域、地球、環境保全、エントロピー増大
のため、木・緑・森を増やしたい・ほしい、
すべき。 

・農地の管理がされず、草木が繁り荒地とな
っているところが見られるように近年なっ
てきた。個人の問題だけでなく、環境保全、
防犯、防災の面からも周辺の住民に悪影響
を与えている。農業担当の部署や消防担当
者とも、連携し情報共有するなどして、所
有者に対応してほしい。また、管理できな
くなった所有者に理由などを聞いたりして、
行政からの改善策や施策を新たに考えるな
どしてほしい。要望します。 

・川の堤防の草刈りを年に２回してほしい。
堤防の内側に生えている木を除去してほし
い。 

・周りに空き家がたくさんあり今は草がすご
い。火がついたり、動物が住みついていな
いかなどが心配。見まわりに来て頂きたい。
対処してほしい 

・水とのふれ合いが尐なく感じるので市内に
そのような場所がほしい 

・草花や樹木が多い事はいいのですが敶地か
ら出て、通学路などにはみ出ているのは如
何なものでしょうか。自分の敶地から道路
へ出ているものに対して、市の方からもう
尐し指導して頂きたいです。草・木で肌が
かぶれてしまう子供がいるということを知
ってほしい。よろしくお願いします。 

・佐織地区にも緑の多い自然公園が有ると良
い市民のいこいの場所造り。 

・私の家の周りには畑の持ち主が亡くなった
り体をこわして作れなく、畑の譲りをする
方がいなく、草が伸び放題いで困ってます。
ねこの繁殖場所にもなると思います。捨て
ねこに罪は無いですが、アレルギーの方や
庭に糞をされるのは困る。所有者の方に直
接言えず困ってます。市外の事も考えて欲
しいです。側溝を掃除して欲しい（大雤の
時に水が道路にあふれます）アイデアが記
入出きず要望ばかりですみません。 

・田、畑、公園など、ポイ捨てが多い(空缶、
たばこの吸がら、ペットボトル、ビニール
袋など)１人１人がそこに捨てなければ、片
ずける必要がないので、１人１人ゴミをす
てないでほしい 

・地域の抱える環境問題を簡単に一言で知る

ことができる情報共有法。 

・水道代が高すぎる！長期の留守をした時も、
たくさん使用したと思う月も料金がほぼ変
わらないのが不可解だ。 

・佐織地区に、居住し20年以上になりますが、
緑(樹木、草花)が尐ないように感じます。
空き地を、利用し、植樹、公園の整備等、
早急に、取り組んでいただきたいと思いま
す。立田地区は、自然が豊富で、木曽三川
公園、道の駅、木曽川沿い一帯を、市民が
利用しやすい、巨大パーク(公園)を計画し
てはどうでしょうか。目的地までは、車を
利用するのではなく(混雑する)、自転車、
電動バイクを利用できるよう、サイクリン
グロードや、道路の整備をしていただき、
また、木曽三川公園周辺に、農作物(レンコ
ン、トマト他野菜)の資料館、体験パーク、
直売所など、何回も利用しても楽しい市民
のいこいの場所を、早く実現できるように、
お願いします。今も、休日の時は、ロード
バイクで木曽三川公園周辺を、ドライブす
るのが楽しみです。騒音、排気ガスを減ら
し、空気のきれいな愛知県、No.1の愛西市
の「まちづくり」をお願いします。 

・環境の整った安全・安心の街で誰もが住み
たいと思える愛西市にしていただきたい。 

・地域の水路の整備改善に力を入れてほし
い！ 

・田、畑の回りのあぜ道の草かりを充実して
ほしい！ 

・木や緑等自然の豊さは、とても良い環境だ
が、裏返せば樹木のせん定、草の管理と、
とても今後の生活を考えると、負担になっ
てきている。（我が家の場合）街路樹とか
も植えても、かえって行政の負担になり、
影観をこわす事にもなりかねない。 

・ごみ収集場所にもそれなりの景観が必要な
気がする。網をかぶせるだけでは、カラス
の標的にあうだけ。愛西市は近距離に収集
場所があり過ぎるように思う。場所が確保
できてるところには「カゴ」が２つも３つ
もあるところもあるようだが。 

・現在、日本を初めいろいろな国が苦しい思
いをしています。それは、地域の環境以前
の問題かもしれません。今後の地球・環境
保全に対し、日本は、満足して、地球の自
然に適していると胸を張って、全各国にも
いえるくらいの良い国にしていきたいと僕
は思います。そのためにまず、自分は何が
出来るのかを考え、明白にしていけたら、
今後の環境についても分かるかと思ってい
ます。そして、自分だけの知識を来世の人
や、将来の人に向けた活動を、これからで
はなく、今から始まる。その覚悟を持って、
取り組んで行けたら良いと考ます。 

・今年の暑さには、とても身体への影響を感
じました。エアコンを活用して、命を守る
ことは重要ですが、コミュニティセンター
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の空き部屋を利用して、暑さに対する避難
場所を開設して、暑い時間帯のみ利用する
等の使い方はどうかと思います。（いろい
ろな問題はあるかとは思いますが） 

・もっと呼びかけが必要！ 

・車の排気ガスの小量化に努力してほしい。 

・歴史的・地域性を活かす環境造りを希望し
ます。 

・もう尐しで免許証返納時期がくるので買物
難民になります。市民バス。停留所をもう
尐し増やしてほしいです。 

・私は産まれてからず～と佐屋町で育ちまし
た。60年を思い返してみると…。田畑が多
く静かな町ではありますが、新しい家がど
んどん建って人口が増えています。これは
良い事の反面、私の住んでいる「佐屋」は
昔ながらの秋祭りが「子供獅子」なので、
伝統を受り継いでいきたいのは山々ですが、
班長宅で獅子を飾るのが無理な状態になっ
てきています。新しい今時の家には飾る場
所がないからです。些細な事かもしれませ
んが、時代にそって変えていかなければな
らない事かもしれません。班で話し合わな
ければ…と思っています。 

・野焼きに対して、注意を行って欲しい。 

・野良猫への餌付け禁止を呼びかけてほしい。
年々数が増え、庭でフンをされたり、小屋
で子猫が生まれていたりしている。無責任
な餌付けによる我々の住環境の悪化や、そ
れに伴うトラブルが起きない様、対応して
いただきたい。 

・藤浪駅の公園の草がのびているのが気にな
る 

・愛西市としての環境の取り組み：下記の３
項目を全国に先駆け推進してはと考えます。 

1.主要幹線道路（国道・県道・市道）沿い
の配電線の地中化による環境美化（電柱
の撤去） 

・愛西市が主要都市に先駆け、計画を発表
し、注目を集める。 

・地下ケーブル化により、土地・ケーブ
ル・工事費用等の大幅なコストが必要で
となるが将来的には必要な改善である。 

・費用は掛かるが国民にも賛同願える環境
改善であり「国・県・愛西市」からも援
助されるのでは 

2.水道化の早期実施 

・市中の下水道化を早期に実施する。（計
画を早める。） 

・町中の美化を推進する 

・愛西市ではまだまだ家庭排水を用水路に
流している町内も多数あり、環境的にも
衛生的にも好ましくない。 

・用水路に流している個所を早期に調査し、
重点指向する。 

・物理的に難しい箇所（大きな川）は遅れ
てもやむを得ない。 

3.犬・猫の放し飼いの対策強化 

・犬は最近では放し飼いが減っているが猫
はまだ多い。 

・餌を与えている愛犬・愛猫家がおられる。
（条例で罰則規定を定めては） 

・広報等公共の紙配布物は廃止し、デジタル
配信すべき。一般の会社はあたり前の様に
やっている。 

・農地(休耕地の除草指導をお願いします。)
車の運転に見通しが悪いため(特に角地)が
危険です。 

・空、農地に太陽光発電。 

・産廃物が山積みになって、箇所も増えてい
ます。定規的な行政指導と、その結果が易
く見られるように、周知して欲しい。自然
環境の保全のためにもぜひ！！ 

・下水道が出来たのに、皆さん、宅内の工事
をやらない家が回りに沢山有ります。半強
制的位に工事を進める様には、ならないの
か？１部の人達だけでは汚水は流れっぱな
しです。大金で本管工事をしてもムダです。 

・環境問題意識が高まり道路に放置される場
面もあまりみかけなくなりました。ビンに
ついていえば回収の回数を増やしてもらえ
たらと思います。 

・子どもの遊び場を増やして下さい。 

・愛西市は地盤が低く、液状化も心配です。
地震による被害予想を知っておきたい。又
水害予想も知っておきたい。 

・今回のアンケートで環境に関しての意識を
あらためてもてるようになりました。あり
がとうございました。 

・家の中で遊ぶ子たちが増え、冷暖房をつけ
っぱなしになる事がある。もっと、子ども
が外で遊べる環境をつくってくだされば、
省エネにもつながり環境にやさしくなるし、
尐子化がとめれるのではないだろうか？学
校や地域施設を時間で、遊べる様にしてい
ただきたい。 

・下水工事が進んでいるがその後各家庭にか
かる負担も考慮していただいているのでし
ょうか？自転車に乗る道路のこと考えてい
るのでしょうか？環境保全の表彰そんなこ
とより市の職員の行動力の方がなさすぎる
のでは？ 

・花、緑等があふれる街なみ 

・生活排水が用業用水路と併用なので匂いが
ある区域が部分的にあるので下水道整備を
早急に進めていただきたい 

・水路等の清掃（除草等）を市より各自治会
に対し接局的に行うようPRしてほしい。例
…住宅地の裏側に水路がある場合、草木が
延びても住宅の所有者は何もしないケース
が多い。市民から市役所へ問い合わせがあ
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っても、市役所から土地改良（水路敶が土
地改良名義の場合）へ話が移行するだけな
のでイタチごっこのようで何も進展しない 

・愛西市も人口河川でも良いから子供たちが
水とふれ合う所を作る 

・近隣で気になるところ…田園がきれいであ
るけれど、道路に泥を落としていく(田植え
時)そして、あぜ道や尐し視界のわるいとこ
ろに、タイヤやペットボトルの不法投棄が
多いと思う。洗たくの泡のでた水を、道路
に流しているところ(下水処理)ねこの放し
飼い、ふん尿被害(衛生的に)。家庭ゴミ(不
燃物)を燃やしていて、くさい。(夜ににお
う時が多い)。他県、他市と比べると道路の
雑草の処理があまりされてなくて、草ぼう
ぼう(見なれていると、わからないかもしれ
ないです)住みやすく、きれいな町でいつづ
けるために、もう尐し下水を整えて、不法
投棄がなくなるといいと思う。 

・車がなくてもすごしやすい環境。ペットボ
トルをすてる曜日がほしい。 

・野焼に関して…家屋の近くに畑があり草刈
り、野菜収かく後の処理について、野焼き
をされる方が有ります。野焼はどの程度ま
で良いのでしょうか。原則的には野焼は禁
止と聞いているのですが。洗濯物に臭いが
着いて困っています。近所である為、注意
する事もできません。 

・環境保全に良いと考えられる対策を積極に
行うべきです。 

・電気自動車に対する補助金を東京並みに出
してほしい。充電施設がなさすぎる。役所、
スーパー等、愛西津島地区は尐なすぎる。
車のディーラーしかない。一家に所有する
車は２台以上が多い市なので、電気、PHVの
自動車をもっと持ちやすくしてほしい。初
期投資が多額の為なかなか買えない。東京
なら100万補助があるのに。災害時も蓄電池
として役に立つと思われる。コロナの影響
で、リサイクルステーション(古着)とか閉
鎖されていますが早く開けてほしい。子供
会等廃品回収も再開されません。個人的に
はリサイクルやエコに協力したいけれどな
かなか成果を実感できない。資源ゴミがど
のように利用されているのか、どんな形に
なって環境に良い事をしているか知りたい
(愛西市の資源ゴミのゆくえ) 

・地球温暖化の為集中豪雤や、高温が異状に
続く今日この頃今年等は６月から異状気象
の日々、地球全体が気流の流れが変化し、
従来の様な気象状況でない事は事実。我々
は今後、どの様に生活し生きて行けば良い
か分からない。環境保全の心掛けが遅くに
なった感はいがめないが放棄したら尚、悪
い個々が今後に如何に姿勢を正し生きて行
くかにこの地球の環境の維持に掛っている
様な気がしてならない 

・夜中のネオンいらないのでは。 

・緑が豊かであることと、雑木や雑草が多く
茂っていることとは全く別だと思います。
農業の担い手が減ってきていることで、放
置されている土地も多く目立つ様になりま
した。こういった土地には心無い人がゴミ
を不法投棄することも多く、又枯れ木等に
より火事が起こる危険もあります。私は愛
西市(立田村)で産まれ、愛西市(立田村)で
育ち、また子ども達も愛西市で育ちました。
これから先もずっと住みやすい環境を保っ
ていく為にも、住みやすい環境であって欲
しいものだと願います。 

・公共の場に植樹された木が温暖化のせいも
あり短期間で巨木に、そして切られる、街
路樹も。維持管理に人手と経費、見通し、
風通し悪くなる。歩道は街路樹よりも、広
い方が良い。ガードレールとソーラータイ
プの街路灯、又は防犯カメラの方が良い。 

・公共交通機関の利用が快適なように、駐輪
場やロータリーの整備を推進するべき、名
鉄佐屋駅、JR永和駅…もったいない。 

・愛西市の広報紙は、上質な紙。内容の割に、
ページ数多い。議会だよりも、上紙、内容
尐。名古屋市のように再生紙で良い。紙が
もったいない 

・節電…公共の施設での電気（水道）の使用
量と料金を見える化、公表したら良い。人
のいない時間帯、児童館のエアコン室外機
が音をたてて動いている。市役所も広い空
間…。太陽光発電パネルで、まかなえたら
良いのに。災害時にも役立つ。 

・駅や公共施設に、自転車こいで発電し携帯
電話を充電できるのを設置したら良い。健
康的で、エコ。 

・こういったアンケートは紙媒体ではなく、
Google Formなどの端末で答えられるものの
方が解答率は高いと思います。時間がない
と、この多い質問数をわざわざペンで答え
ようと思いません。 

・蓄電池の導入を考えていますが、高価なの
で他の事にお金が必要であるため、補助金
など政策をやっていただけるとありがたい 

・活動の内容、報告等の各々のパンフレット
か冊子があれば理解が深まるのでは？ 

・私共の住環境は、外出に車無しでは、「と
ても」不便。以外は、散策に良し、大きな
道路から適度に離れ静かで、鳥は鳴き、申
し分のない自然に恵まれていると感じて居
ります。只地域環境では、高齢化が著しく、
尐子化で、やや寂しくもあり、災害時の対
応が心配。※最近の事ですが、西保町下ノ
切り付近で、土場が出来、雈などの生存が
脅かされ、歩道まで砂利が飛散、環境破戒
の１つ、…市民生活迷惑事項。※愛西市と
して今後50年、100年の将来を鑑みる壮大な
計画、市民が挙って参加出来る様、（例え
ば）国際的研究機関、学園都市計画等を踏
えた企業誘致等を計画・立案出来る機関を
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設ける事で、海抜ゼロメートル地域の活動
の世界的注目度UPにしていく。等々。個人
意見を気儘に記させて戴きました事、申し
訳けありません。 

・危険な所や不便な所は、環境を整える事は
大切だと思いますが、整備したために、そ
の後、維持するために、お金や人手がかか
るような事は、避けたいです。この先、子
供達に負担になるので。 

・佐織地区は何においても他地区に負けてい
る気がします。１つでも自慢出来る施設が
欲しい… 

・市役所、佐屋小学校周辺の側溝を見ると、
落ち葉が側溝の上まではいってしまってい
て、大雤が降ると、側溝に水が入らずにあ
ふれて、洪水になると思う。側溝の清掃を
行政で、定期的にされた方が良いと思いま
す。 

・やりたい放題してきた人間の方がこれまで
も努力している人間より恩恵を受ける制度
ではいけない。制度を考えるなら、これま
でやってきた人間がより評価される制度と
することが、重要だと思う。 

・今後も町をきれいにしていこうと思った 

・身近な問題ex：どぶがくさくて汚ない。ゴ
ミの不法投棄。等住民が声に出して言え、
解決できるような仕組みを！！自治会があ
っても役目を果たしていない。市の環境
課？が巡回するなどして欲しい。 

・野焼きはやめてほしい。 

・住宅に近い所での除草剤散布。 

・生活排水などの流れている水路の定期清掃
が実施されると良い。 

・児童の通学路が明確に区別されると良い。 

・ゴミ集積場の増設と住民への指導が出来れ
ば。 

・地域にもっと公園があれば自然となじむ機
会が増えると思う（老人がつどう場所） 

・高齢化社会に伴い、空家と農地も耕作放棄
地が多くなって来ました。空家では、樹木
や雑草が、農地は草が生い茂げり冬には雑
草は枯れ、火災が心配されます。従って、
そうした空家、耕作放棄地が、あれば、市
民から環境課へ通報してもらい、環境課は
税務課と調整し土地所有者に樹木、雑草改
善申入れ書を出したらと思います。（既に
実施？）高齢で出来ない場合、遠方で来る
ことが出来ない場合は本人の許可をとり、
美化運動の一環として、ボランティアの
人々の協力のもと、樹木伐採や雑草の清掃
を実施したらと思います。 

・※防災無線が近くにほしい。※巡回バスの
停留所がほしい。※関西線永和駅の入口を
北にも作ってほしい。 

・この先高齢化が進み、今まで当たり前にさ
れてきた田畑の管理や田畑周り、居住区の
除草などの管理がうまくこの先機能してい

くための手立てはあるのでしょうか。私の
実家もそうですが土地があっても自分は農
業ができないから近隣の農家さんに利用し
てもらったりしているので、今ある田畑が
10年、20年後、ただの荒れ地にならないか
心配です。農業を行う農家を増やすことは、
現実的には難しいでしょうから、もし利用
されていない土地が増えてしまうのであれ
ば、安易に土地を住宅会社に安く売ってし
まわれて建て売りが乱立して売れない、な
どとならないように、もてあましている土
地の所有者もしくは市管理の土地で例えば
農業体験（田植えor苗植え・除草・収穫を
行う）や、市民農園を作るなど、対策が必
要かと思う。荒れてからでは遅いので、農
地を耕す人たちに元気なうちから制度をつ
くり、こんな利用の仕方が将来的にあると
周知していくことで先への利用がスムーズ
になると思う。核家族（子育て世代）で子
どもに土いじりをさせたい人も尐なからず
いると思う。分譲住宅が増えている今が対
策のしどきだと感じた。すでに行われてい
ることであればすみません。広報もパラパ
ラとはみているのでもしされているならも
う尐し大きく周知していただきたいです。
市だけでムリであればJAの方と手を組んで
みてもいいのではと思う。 

・道路ぞいの田畑に捨てられるゴミに困って
います。ゴミゼロ運動等もあり、ゴミのポ
イ捨てはずいぶん減ってきたとは思います
が、まだまだあります。ひどい所には立て
看板をいただいて立てていますが、一定の
効果はあるようです。最近は深海までもプ
ラスチックゴミで汚染されているニュース
を見聞きします。一旦川に流れ出してしま
うと回収は大変です。未来の子供たちにき
れいな地球を残すためにもゴミを捨てない
ことの継続的な呼びかけが大事だと思いま
す。 

・自治会等のコロナ前の活動を進めてほしい。
コロナの面で全ったく活動を止めている 

・市町村所有の、水路側等の草刈り等をお願
いしたい。今は自分で草刈りをしているが
高齢化が進み、今後はできなくなる。害虫
等が増るため 

・相の川の横に公園がありますが、整備され
ていないので、利用できません。草刈りを
しきれいにして高齢者・子どもたちが安心
して過ごせるようにしてほしいと思います。 

・農業従事者の高令化で使われなくなった畑
地を有効利用できるようにしてほしいと思
います。・産業廃キ物処理施設をつくる計
画をききましたが、場所については市民の
生活を充分考えていただきたいです。 

・すてるのではなく再利用の推進を―・樹木
をもっと植えてほしい・道路の草刈りをし
てほしい。歩道をおおってしまいあぶない
です。 

・緑を多くする 
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・愛西市は公園が尐ない様に思います。私の
住んでいる所では散歩していても公園はあ
りません。公園を作ることを要望します。
また道路に草花や樹木など植えてもらえる
と住みやすい環境となるのではないでしょ
うか。 

・歩道にペットボトルや食べ物のゴミなどが
ポイ捨てされていたり、縁石から長く伸び
た雑草があったりして、通行しにくいなと
思うことがあります。定期的な清掃ボラン
ティアがあれば、道路をきれいに保つこと
ができるうえ、地域の方々との繋がりも増
えて良いのではないかと思います。もしか
したら既にそのような団体はあるかもしれ
ませんが、機会があれば私もそのような活
動に参加したいと考えています。 

・10年程前から稲刈りの時にバッタが多く出
てきたのですが、ずいぶん尐なくなってき
たように思えます。農薬に関係があるので
しょうか？虫が減れば鳥も（特にすずめ）
尐なくなっている気がするので身近でも自
然のサイクルが変わってきているような気
がする 

・空地等の雑草処理をお願いします。 

・本題とはあまり関係ないかもしれませんが、
「プレミアム付あいさい商品券」について、
要望しま！！!住居が愛西市の端っぽにある
ため、あまり使う商店などがありません。
日ごろは蟹江町、弥富市、津島市などのお
店を利用しているため、一応一万円分は購
入しましたが、ちょっと持てあぐねていま
す…。ですので、近りんの市町村なら使え
るようにしていただきたく、ご要望いたし
ます！！→わざわざ車とかで行かなくては
なりません。環境によくない…んじゃない
か、とも思いますので！ 

・私の周りだけかもしれないが愛西市は森が
無い。市街化調整区域で建物が建てなけれ
ば、田畑があれば自然が多いと感ちがいし
ているのではないか。街路もなければ森も
なく公園も木を植える意識が無い。蟹江と
愛西の親水公園を比べると良くわかると思
う。 

・親水公園までの遊歩道にあった”あじさ
い”が無くなってしまったのが悲しいです。 

・ここ最近のことですが、ゴミ捨てで、問題
がおきました。分別されず、津島市のゴミ
がどっとゴミ置き場に（この地区の）捨て
られました。愛西市のゴミではありません
ので集めていかれず残ってしまい、住民で、
分別したり、津島市のゴミ置き場へ持って
行ったり片付けました。市にお願いしては
り紙をしていただき今はなんとかへんなゴ
ミはなくなっています。 

・道路にペットボトルが捨てられ続けていま
した。いつも同じ水用の、ただし中には排
尿が入っています。田んぼの持ち主の方が
片付けていて、中身に気づいたそうです。
何げなく片付けていた人もさわれなくなり

ました。（議員さんも片付けされていまし
たが）、あまりにひどいので、別用で佐織
支所へ行った時、隣におまわりさんが立っ
ておられたので何げなくこのことを話しま
した。今は時々パトロールもして下さるの
で、捨てられていません。まだわかりませ
んが、今後どうなるか…は。この様に初歩
的なことすら出来ていない状態を本当に自
分ごととして皆で考えられるようになった
ら良いと思います。 

・歩道のわきに木を植る。 

・アンケートの集計結果を広報か何かで連絡
を下さい。 

・避難所を使いやすくして下さい。いざと言
う時にすぐ使えるように。どこに連絡すれ
ば良いのか、誰が管理をするのかを明確に
して下さい 

・愛西市西條町大池辺りの道路が常にポイ捨
て有り。 

・市江小学校西門道路に保護者の車が雤の日
など反対車線側での子供達の昇降され、対
向車と小学生は危険と思われます。市江小
学校正門駐車場内での昇降を希望します 

・市江小学校通学路は道も狭まく川も汚れ環
境は悪くなっている(小学校通学路とは思え
ない) 

・世の中、便利すぎて、エネルギー事体を使
いすぎない様に思う。もう尐しエネルギー
を使わない生活様式にすべきではないかと
思う。 

・野外、室内等で年令誰でも楽しく遊べる場
所がもっと身近にあって欲しい。ペットを
飼っている方々のフンの処理をもっと守っ
て頂きたい。散歩道にフンが目立っている。 

・水害に対する水路の整備、農村公園の遊具、
道の駅のトイレとか、キャンピングがたの
しめる施設、子供たちの自然活動の場所の
提供とか、今までのはすの花・米・畑だけ
の場所自然をとりのこして道の整備もお願
いしたいです。 

・よい環境が整うことで魅力的な地域になり
愛西市に住もうと考える人が増えれば、と
思います。公共交通機関の整備も含め、総
合的な対策（空家問題等も）を、行政から
進めていってください。 

・名鉄線路脇の草が伸び放題なのできちんと
してほしい。使用していない公園も草が伸
びたままなのできちんとしてほしい 

・私の小学生時鵜戸川の支流各家庭に入江が
あり船が２そうずつあった。川もきれいで
魚、うなぎ、なまずなど(どじょう)(エビ)
色々な魚類がいて貝もいた。カラス貝、シ
ジミ、タニシ他色々自然の中で泳いだりし
てそのような時に育ったのが良かったと思
ってますが現在は川も汚れて木曽川から佐
屋川用水で流れて田に水を入れているが鵜
戸川にも木曽川の水を入れたらきれいにな
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るのではと考えています。 

・自転車専用道路を設けてほしいです。自動
車に乗る機会を減らし、皆が安全で暮らし
ていける町づくりを目指してほしいと思っ
ています。親水公園ができて良かったと思
いますが、外でも活動できる大きな公園を
作ってもらえたら、今コロナの中でも感染
リスクが減らせるのではないかと思います。 

・川、池、用水路への不法投棄が多く、また
ヘドロもたまっていて汚いです。 

・市内には歴史的な文化遺産やスポットがあ
るのにほとんどの人は知りません。イベン
トを開いたり、小学校の授業でもっと取り
上げるなどして、知識を得た市民の方々が
広報部員となったら面白いと思います。・
小さな子供が遊べる公園が尐なく思います。
また、あったとしてもボール遊びがダメだ
ったり、小さな子からお年寄りまでが集え
る場所があったらいいなと思います 

・愛西市は農業がさかんですが無農薬などの
とりくみはしていますか？これを補助金な
ども使いながらしていけば良い街づくりが
できると思います。環境に関してもこのよ
うなことから街全体の意識が変わり環境保
全になると思いますが…。ぜひやってほし
いと思います 

・新築住宅に対する助成は、①空き家の増加。
②資源のムダ使いむしろ、古い家屋に住み
続ける（次世代も）事に対する支援が必要。
景気対策・経済対策とは思うが、環境負荷
が大きいのでは 

・環境負荷の低減のために食品ロスを削減す
ること。食品を作るすべての過程でエネル
ギーを消費し、CO2を排出していることから、
食べ物を無駄にすることなく、廃棄に要す
るエネルギーをも削減していく仕組みを構
築する必要があると考える。必要以上に物
を購入しない、余った食材で上手に料理を
作るなど、身近なところから尐しずつ環境
改善に向けた行動をしていく第一歩を市が
市民の背中を押す形で進めていってもらい
たい。市民に対する意識づけが重要！ 

・ゴミの不法投棄、ゴミの野焼きがなくなり
ません。 

・元々環境は良い地域？ですが、ここ20年改
善もありません。良いから何もしなくて良
いのか？行政の役割をあまり感じる事が出
来ず残念です。 

・ゴミを道路にポイ捨てする人が多い(一部の
人)立派な犯罪行為にあたるので防犯カメラ
を設置し摘発してほしい。 

・善太川の近くに住んでいるのですが、川に
大量のゴミが流れついて夏は特ににおいが
すごいです。不燃物やプラゴミが多いです。
昔のようなきれいな川になるよう一人一人
が心掛けれると環境もかわっていると思う
のですが、年々増えている気がします。 

・愛西市がどのような活動をしているのかわ

かりません。もっと積極的に宣伝すべきだ
と思います。 

・こちらに引越してきたときには、糸とんぼ
がたくさん飛んでいました。ほたるも尐し
だけ見ました。今はほとんど見なくなりま
した…。大量に撒かれる農薬のせいだと聞
いたことがあります。生態系に大きな影響
を与える農薬の使用を控えられたらと思い
ます。有キ農法は大変だと思うので、そう
いう農家の方への補助などがあればいいか
なと思います。野焼きは禁止されているは
ずですが後をたちません…。農家の方が”
出してしまう”自然の物（枯れ草、枯れ木
など）は仕方がないかなと思いますが、ビ
ニールを燃やしているのを多々目にします。
許されている訳ではないですよね…？ 

・次世代自動車や蓄電池等の省エネ、再エネ
設備購入に対する助成金制度の確立 

・家の近くの用水の清掃が、汚れています。
合併する前は、年に一回は、清掃して（町
の方から業者に）もらっていたが、合併後
は一度もありません。これでは、地域の環
境が悪化します。 

・ペットのふんの始末がとても気になります。
広告などで、強く掲載してもらい、一般の
方でも注意できる環境を作ってほしいと思
います。 

・田畑の草などの野焼きが、相変わらず続い
ています。良くない事だとの農家の方々へ
の常識が根づいて無いと思います。 

・高台の設置と植林(避難場所の確保と植林を
増す) 

・佐屋駅の利便性の向上と街灯を増す 

・泥亀の駆除、河の清浄化、高木の街路化 

・川が汚すぎる(どの川も)ので水質の浄化と
水辺の美化 

・愛西市の金棒町に住んでいます。不燃物を
燃やす愛西市クリーンセンター（？）があ
るのですが煙が出ているのを見ると、心配
になります。人や植物（作物）に悪い影響
がないか。もし安全でしたら、文書等で教
えて下さい。 

・木をたくさん植えて大木にして下さい。 

・カーベラ、ポインセチア、トルコギキョウ
など生産している生産農家さん、お花屋さ
ん、花農家さん（経営も大変そうです）が、
尐ないと思うので（住みたいと思うこと）
（何もないと…）道路を走っていても、キ
レイさを感じないのでもっと、お花をアピ
ールしてみては、どうですか。立田はれん
こんで有名ですが佐屋は…佐織は、お店が
たくさんあってにぎやかです。新水公園を
もっと木やお花、を増やしてキレイな景色
でいてほしい。 

・今回の意識調査を愛西市の職員すべてに課
し、結果を広報に載せて欲しい。市の職員
の意識の高さはどのくらいなのかを知りた



64 

い。結果によっては、市役所の中からの改
革が必要になることも有り得ると、市民に
示していただきたい。愛西市の独特の地形
や自然の豊かさを、職員が自覚して欲しい。
将来に残しておくべきものは、立派な都市
公園ではないと思う。耕作放棄地や空き家
を下手な転売にかからない様にして欲しい。
愛西市は田舎だからと都合の良いゴミ捨て
場になっていないかを考えて欲しい。下流
域の（木曽川、長良川、日光川などの）責
任を自覚して欲しい。海に入る前に、ゴミ
は回収しなくてはならないと思う。他の自
治体ともよく協議をされると良いと思う。
豊かな自然を我々の世代で台無しにしては
いけない。農家の後継者不在のことも考え
て欲しい。農地も保全されることを望みま
す。日常生活においては、家庭ごみの袋の
大きい方の値上げを提案したい。小さい袋
は150円のまま。大きい袋は300円にしてみ
てはどうか。家庭ごみを尐しでも減らす工
夫を各家庭で行ってもらう。そのための”
ごみを減らす工夫”の広報や、ミニ講座
（出前講座）は市の職員が行う。委託にし
ない。健康マイレージのように、ポイント
を貯めてゴミ袋を無料で交換する方法も考
えていただけると、値上げの痛手を尐しで
も減らせるのではないか。（スポゴミや自
治会の清掃除草などのボランティアでポイ
ントを貯める）また、名古屋市などにある
資源回収用の袋もつくって欲しい。ペット
ボトル、白トレー、牛乳パック、紙資源な
どに限定しても良いので、市役所やゴミス
テーションまでの足がない方々のために、
きちんとゴミを分別して出せる方法を取っ
ていただくために、提案したい。環境問題
は扱うテーマが幅広くテーマをしぼった調
査にしていただいても良かったかも知れな
い。要望ばかりになったが、将来を見ての
ことで、何か今これからでもできることが
あればと思う。”将来”と云う言葉につら
れて、子どもばかりを見ていてもいけない。
ゴミをすてられなくなっている高齢者も多
い。身近な環境からきれいに保全されてい
くことも望みます。 

・使いすてのスプーン（プラスチック）は災

害の多い日本ではやめない方がいいと思う。
（非常時、製造している会社が無い可能性
がある）ストローは紙なのに、容器はプラ
スチックの事が多く、意味が無く感じる。
エコバックもけっきょくお金を出してビニ
ール袋を買ってしまっている（ゴミの分別
のため）全体的に言われたからやっている、
体裁を整えるためにやっているだけに感じ
る。プラスチック自体は便利なので、やめ
ることは難しいと思う。なので、100％リサ
イクル方法を考えてやっていく方が現実的
に感じる。ちなみにストローは、小さい子
どもがいると、紙だとかんでしまい、誤飲
の原因をつくります。ストローより、容器
の方がいい気がする。 

・螺旋型水車（スクリュー）で小さな川のせ
せらぎでも数多く発電できる。 

・生活に近い場所への産業廃棄物収集場所を
認めることがないよう、行政として絶対に
取り組んでほしいと思う。公園や川などき
れいにしようとしても、そういうことが守
られていかないなら意味がない。この地域
で生活が続けていかれなくなるのではない
でしょうか。よろしくお願いします。 

・歩道と自動車道の間の自転車が通る幅がせ
まい。歩道の草整備が雑、遅い 

・野焼き禁止をもっと呼びかけてほしいで
す！！ 

・この数年、魚、鳥、虫などが尐なくなりい
なくなった物も多い。自然ゆたかな環境で
なく、だんだんと生きぐるしい環境になっ
て来た。 

・企業等誘致の為に優良な田園地帯を損失し
て欲しくないです。せっかくの豊かな自然
がどんどん失われている状況に歯がゆい思
いをしています。経済活動も大切かと思い
ますが、後世に尐しでも多くの自然を残し
ていけるように、行政には期待したいです。 

・野焼き禁止をもっと呼びかけてほしいで
す！！ 

・ゴミのポイ捨てをする人がいなくなれば良
いと思います
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第6章 事業者意識調査結果（記述意見） 

 

問１ 貴事業所についてお尋ねします。当てはまる番号に○印をつけてください。 

 

(2)業種について （1つ選択） 

その他 

 

・リサイクル業 

・介護 

・倉庫 

・清掃業 

・センイ業 

・産業廃棄物処理業 

 

 

(5) 環境関連法令による届け出の有無について（当てはまるものすべて選択） 

その他 

 

・人事異動により不明 

・わからない 

・愛西市住宅地開発事業策に関する指導要綱

（愛西市） 

・人にやさしい街づくりの推進に関する条例

（愛西市） 

・SS環境法令（ENEOS用） 

 

 

問３ 問２で「１（取り組んでいる）」を１つでも選択された方におたずねします。貴

事業所が環境に関わる取り組みを行っているのはどのような理由からですか。貴事業所

の考えに近いものを1つだけ選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

 

・本社連動 

・地域貢献の１つの形として。 

・取引先からの要求 

 

 

問４ 貴事業所の企業活動が周辺に与えている環境負荷があるとしたら何でしょうか。

当てはまるものをすべて選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

記載なし 

 

問５ 貴事業所では、今後の環境に関わる取り組みについてどのようにお考えですか。

貴事業所の考えに近いものを１つだけ選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

記載なし 
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問６ 貴事業所が、今後、環境に関わる取り組みを行う場合、何か支障はありますか。

貴事業所の考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

記載なし 

 

 

問７ 貴事業所では、環境保全にかかるコスト負担についてどのようにお考えですか。

貴事業所の考えに近いものを１つだけ選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

記載なし 

 

 

問８ 環境問題を解決していくためには、市民、事業者、行政の協働が必要であると思

われますが、貴事業所では、どのような協力ができるとお考えですか。貴事業所

の考えに近いものをすべて選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

 

・自社で現状行なっている事の継続 ・弊社内にてできることを実践していきたい 

 

 

問９ 貴事業所が環境に関わる取り組みを行う上で、行政に対してどのような支援など

を望みますか。貴事業所の考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてく

ださい。 

その他 

記載なし 

 

 

問10 貴事業所で導入している環境に配慮した経営手法は何でしょうか。当てはまるも

のをそれぞれ１つずつ選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

・SDGs 

 

 

問12 貴事業所で、今後導入したい省エネルギー設備・再生可能エネルギーは何です

か。貴事業所で当てはまるものをそれぞれ１つずつ選び、番号に〇印を付けてくだ

さい。 

その他 

記載なし 
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問13 環境に関するご意見･ご要望のほか、地域や地球の環境保全のためのアイデアがあ

りましたら、なんでも結構ですので、お書きください。 

・当事業所は社内の複数のうちの１拠点でこ
こでの判断で何かを導入できる権限がない
為消極的と見える回答になった事をご容赦
願います。 

・蓄電池の保有の補助金を出すべき。グリー
ン投資減税を復活すべき。 

・河川や排水路の浄化（水質をきれいに）を
整備し、自然観察等が出来る様な環境にし
たい。 

・介護施設ですので何も回答出来なくて申し
訳ありません。地域での美化活動なら参加
出来るかなあと思っています。 

・何か当社できることがあれば、いつでもご
協力しますので、ご連絡下さい。 

・環境にとり組んでいく際に会社のメリット
となるものがあればいいかなと思いました。 

・環境に対する意見は仕事上あまり出る事が

ないので…。節水、電などあればまた話は
別ですが…。 

・昨今の燃料・資材・肥料等の急激な値上げ
により、日々の企業活動で精一杯な状況で
ある。現時点で環境活動への投資は難しい。 

・近年、社会全体が環境に対する意識が高ま
っていると思う。環境保全に対する取組や
活動は大・小関わらず大半の方は実施され
ていると思われる。その中で、国や県・市
町村の行政が環境保全に対する活動をもっ
とアピールすることで、個人の意識が高ま
ると思われる。また、行政として、助成制
度の拡充を行うことで、意識の高まった法
人や個人が取組を行うきっかけになると思
います。 

・補助金目的の活動反対！ 
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第7章 中学生意識調査結果（記述意見） 

 

問３ あなたがお住まいになっている地区の環境（公害、身近な自然の状況、まち並み

等）を全般的に見て、以前（小学校低学年の頃、引っ越してきた方はその当時）

と比べて良くなったと思いますか。それとも悪くなったと思いますか。あなたの

考えに近いものを１つだけ選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

 

・移動とかはしやすくなったけれど、自然が

減っている気がする 

・公園でのボール遊び禁止などで、のびのび

と遊ぶ場が尐ない。 

・店がすくない。近くに店がない 

・公園などが尐なく遊ぶ場所がない。 

・知らない 

 

 

問８ あなたが今後参加してみたい環境に関わる活動はどのようなものですか。あなた

の考えに近いものを３つまで選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

 

・散歩で辺りを観察 

・そもそも参加したくない。なんなら外に出

たくない 

・ない 

・ない 

・学校そうじ 

 

 

問10 あなたは、将来の地球温暖化の影響として、どのようなことに不安を感じます

か。当てはまるものをすべて選び、番号に〇印を付けてください。 

その他 

 

・ない 

・地球がはめつすること。 

・そこら辺にいる猫や犬など動物が暑

い！！！保護したい 

・寄生虫の生息域の拡大 

・動物の、食べ物と、すみか 

・暑さで、夏に外出できなくなること 

・学校行事の中止 

・登行時の脱水症などの人体的影響 

・夏と冬の暑さと寒さがひどくなったり花粉

が多くなる。 

・大型工場による大気汚染 

・暑くなり電気代が多くなる 

・政治家の行動やとりくみのおそさ。 

・地球温だん化 

・熱中症
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問11 環境問題を解決していくためには、市民、事業者、行政の協働が必要であると思

われますが、問５～７を受け、市民が環境保全のための取り組みを実践していく

ために行政に支援してもらいたいものは何ですか。あなたの考えに近いものを３

つまで選び、番号に○印をつけてください。 

その他 

 

・Vチューバーなど(愛西ちゃん)を活用する。 

・環境問題に興味を持たせる場をつくること 

・特になし 

・そのイベントができる環境を作ってほしい

です 

・お金 

・動物愛護団体の導入！！！！！！！ 

・お金の支援 

・月に１つのエコ目標 

・学校の暑さ対策の見直し（エアコンなど）

←佐織中のエアコンが古くききません。 

・何もなし 

 

 

問12 環境に関するご意見･ご要望のほか、地域や地球の環境保全のためのアイデアがあ 

りましたら、なんでも結構ですので、お書きください。  

・尐し大きめな（緑の多い）公園→スポーツ
などをたくさんできる、があるといい… 

・環境保全のためのイベントがあったら、行
ってみたいと感じました。 

・川の清掃をしてほしい。 

・むだなチラシやマスクを配らない。 

・道路や公園などに緑地をできるだけ増やす。 

・メタバースで行政手続などをしたら、車の
移動量の減尐によい。CO2減るかも？その
他にもいいこといっぱいあるのでぜひおね
がいします。 

・陸上競技場が欲しい。でかい公園。でかい
建物 

・バスケットゴールのある公園がほしいです。
善太川をきれいにしてほしいです。 

・バスケのできる緑の多い大きな公園がほし
い。←バスケットゴールのある公園。善太
川をきれいにしてほしい。津島の東公園の
ような大きい公園がほしい。 

・もっと大きな公園をつくってほしい。・人
が住んでいない土地に、風力発電や太陽光
パネルを設置する。・もっとたくさんの場
所に新聞などを捨てられるものを設置して
ほしい。（リサイクル活動）・分別の仕方
を一から教えてほしい。 ・川をきれいに
してほしい。（特に善太川） 

・善太川をきれいにしてほしい。道路で死ん
でいる動物（カメなど）をてっきょしてほ
しい。 

・善太川をきれいにしてほしいです。 

・善太川をきれいにしてほしい。 

・川をきれいにしポイ捨てをないように警察
でも見はりをつける。農薬をへらし動物な
どを増やす。ゴミを捨てるのを簡単にしポ
イ捨てをへらす。もっとすみやすくして若
人を集める。ボランティアをする。（川や
色々なとこをきれいにする） 

・善太川をきれいにしてください。 

・公園やショッピングモールなどの人の集ま
る所を作ってください。 

・スーパーを増やしてほしい。善田川をきれ
いにしてほしい。 

・善太川をきれいにしてほしい。 

・善太川をもっと清潔にしてください。 

・何かを増やすより、改善してほしいです。
自然はじゅうぶんだと思うので川をきれい
にするなど、今ある良さを残しつつの改善
を望んでます。 

・善田川など、町をもっときれいにしてくだ
さい。 

・善太川をきれいにする。木を育てる。 

・善太川が汚すぎるので、もう尐しきれいに
してほしいです。 

・川をきれいにする取り組み（木曽川などの
大きな川だけでなく、善太川など小さな川
も）にもっと力を入れてほしい。クイズな
どを取り入れて、もっと環境に関する活動
を身近なものにしてほしい。 

・善太川のゴミをきれいにしてほしい。 

・バスケのゴールを増やしてほしい。・川を
キレイにしてほしい。・町をキレイにして
ほしい。 
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・野球ができるぐらいの大きな公園が、永和
中学校の近くに欲しい。 

・きたない川が多いので、そうじする活動を
する。 

・最近田んぼが土でうめかためられていて、
家がたてられていますが、人の住んでいな
い家や、いらなくなった土地を使ったりす
るのはどうでしょうか。田んぼが尐なくな
ることによって、さびしさが感じられます。
そして、ゴミがとっても、おちています。
「ゴミをすてるな」などのポスターを１度
も目にしたことがないのですが、もうすこ
し気にかけたほうが良いと思います。とく
に、善太川が、すごーくきたないです。そ
して、そこら辺の通学路もかなりゴミがお
ちています。コンビニの近くがとくにひど
いです。タバコ・缶・ペットボトル・ゴミ
ぶくろ、その他もろもろ、見わたしたら数
コあるぐらい汚ないです。１番してほしい
ことは、木をうえたり、花をうえたりする
ことです。そこら辺モノトーンのコンクリ
ートばっかでさびしいです。虫を見なくな
ったのもそのせいだと思います。こんな活
動に、学生が参加できる期会を設けてほし
いです。 

・幅広い世代の人たちに、SDGsを教えたり、
なにかイベントをやって、地球とふれあう
場をもうけたり、SDGsに関心をもてるよう
にする。 

・動物ふれあいイベント！町のごみを多くひ
ろえばひろうほど級が上がるごみひろい。
『ごみひろい達人になろう！』など…。 

・環境保全のイベントがあったこと自体知ら
なかった。だからビラやちらしなどをくば
ったりするなどしてイベントがあることを
知らせたり、イベントの細かいことを説明
してほしい。 

・子どもが安全で快適に遊べる広い公園があ
ったらいいと思います。平らな地面でキッ
クボードなどができたり、楽しく遊べる遊
具があったらもっといいと思います。 

・ゴミがおちていてもなんにもしないので清
掃活動を増やしたほうがいいと思います。 

・道路がガタガタしていたりするのでそれを
直してほしいのと道に木をうえてほしいで
す。あと夜中バイクしゅうだんの音が聞こ
えてうるさいのでそこもよろしくお願いし
ます。 

・水道などの流れをよくする 

・SDGsなどと結びつけて電気の節約や節電な
どをしたりすることなど。 

・環境保全の取り組みに応じて特典、イベン
トなど 

・今、愛西市が取り組んでいるものを、ホー
ムページなどにはる。 

・ここら辺だと、友達と遊べるようなところ
がないのでつくってほしい。（ファースト

フード店や文ぼう具店など。・トイレが汚
いので新しいのに変えてほしい（学校） 

・公園にゴミばこをせっちしてほしい。 

・公園に昔の遊具ができてほしい 

・外国のようにビニールぶくろはとりあつか
わないようにする。→エコバックの普及、
配ふ。・エアコンの使用をひつようさいて
いげんにするために、学校やしょく場など
での冷きゃくグッズを全体的に使用可能に
してほしい。 

・田にゴミがよくおちていて家の前にもすて
られたことがある。学校で校舎周りだけで
なくはば広い場所のゴミ拾いとかがやって
みたい 

・家などが多く建てられてきていて、緑が減
っていっているから、公園などを増やして
ほしい。・ボール遊びができる公園や、ス
ケボーやジェーボー（リップスティック）
などができる公園をつくってほしい。 

・地球温暖化が進むのは、とても嫌です。今、
愛西市が行っていることが知りたいです。 

・犬や猫ですてられて、死んでしまう動物を
ゼロにしたい。 

・田畑を増やす。公園を増やす。 

・子供が遊べる公園を増やす 

・近くにある用水路（甘村井）が自転車やバ
イク、タイヤなどがすてられてあって、と
てもきたないから、どうにかしてほしい。 

・学校にハンディファンをもっていけるよう
にする。ゴミ０をやる回数をふやしてほし
い。 

・学校の中で雤もれがあってすべり危険なの
でそこなどの環境を直してほしい。 

・自然が将来まで残るようにきれいにしてほ
しい。 

・小さな子供も楽しめられるようなイベント
を作りSDGsに関係する絵本、ぬいぐるみを
はいふする。それかスーパーせんたいもの
かプリキュアとコラボしてみる 

・用水路にいるカメが道路にでてきて、車に
ひかれてしまっているのが多くて、人にも
カメにも危険なので、カメがあまり道路に
でられないようにしてほしいです。しかし、
カメが生活しやすいように、やってほしい
です。 

・密集地？集合住宅でのバーベキューの注意
かんき（けむりがすごい） 

・どうろをせいびしてほしい 

・学校をもっとすずしくしてほしい。 

・ない 

・自然を学んで、自然の大切さを知る、教室
をつくる。 

・川が好きだきれいにしよう。 

・田んぼでゴミとかを燃やしている人がまぁ
まぁいるので、それをやめてほしい。 
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・草が多い。・ポイステのゴミがある。・明
るくしたい。 

・工業をもっとスピーディーにしてほしい 

・花植え。 

・近くにスーパーマーケット、デパートなど
が全くない。とても不便。 

・道路がせまいから広くしてほしい 

・住んでいる所の周りが、汚れている。 

・田んぼなどに住んでいる動物、山などに住
んでいるどうぶつが暑くて死んでしまいま
す。保護するしせつをつくってあげてくだ
さい。私たちも手伝います！！１人ぼっち
などうぶつを暑さで死なせるなんて許せま
せん。皆でどうぶつをたすけてあげたいで
す。どうぶつは人間と同じです。１人はい
やだし、幸せになりたいし、家に帰りたい
んです。家へ帰らせてあげてください。 

・生き物を大切にしてほしい。建て物などを
建てて木とか植物をあまり切らないでほし
いです。 

・災害にもっと対策してください。行動をら
くにしてください。尐しでも都市に近づけ
てください。 

・イオンがほしいです！ 

・とくにない 

・トンボやホタルが減ってきているので水質
と他生物にとっても住みやすい環境を作っ
てほしい。水路に水草がなくてにごってい
る。公園と公園の緑を増やしてほしい。 

・夜、ときどきバイクの音がうるさすぎて、
ねれない。・カラスが、多いし、ほかの動
物をおそう。弱肉強食とわいえ、家の近く
とかに、のそのあと、残った物があるから
めいわく。・コンビニとかなくていいから、
自然を大切に。 

・福原には自然災害に対する安全性のある建
物がないので創ってほしい。ゴミ（タバ
コ）のポイが多いゴミ捨て場を多くしてほ
しい。 

・水が汚れている所がある。自転車をこいて
いる時に、小さい虫が顔に当たる。 

・もう尐し住民の中での交流の場がほし
い。・公園などをつくって子育てがしやす
い環境がほしい。・草などを燃やした時に
出る煙、においをなんとかしてほしい。・
給食がよくあまるので適度な量。・はい品
回収などがほしい。・道路の整備。・自然
を生かしたビジネス。 

・ごみのポイ捨てが多いきがする。 

・用水路の工事で鳥が策の中に行ってでられ
なくなっている。バードウォッチングの人
が登下校のじゃまになっている。 

・最近、学校の給食で、１品まるごと残した
りする子が多勢います。食べる前に減らし
たりもしずに。これは、作ってくださった
給食センターさんや、野菜や、お肉を精算

してくださっている人に、失礼だと思いま
す。それに、処理するということは、それ
すなわち地球温暖化につながります。どう
にかしてほしいです。 

・立田大橋や堤防などのごみ拾い。ごみをふ
んだりすると危ない。ペットボトルや缶な
どが落ちている。何かを燃やしている人が
いる。 

・よく近くで草や木などを燃やしている人を
見かけます。その煙はかなり臭く、洗濯物
などにもにおいがつくこともあるので、燃
やすことを控えてもらうために、見回りを
したりしてほしいなと思います。職員さん
たちも日頃大変だとは思いますが、よろし
くお願いします。 

・愛西市は、災害への供えが尐ないと思う。
供えようにしても、どのように供えればい
いかもわからないし、ひなん場所すら分か
らないし、そもそもひなん場所と呼べる程
の高さの建物がない。この辺の地域は津波
が起きた時の液状化率が８、９割をしめて
いるし、そろそろ大きな地震がくると言わ
れているのに何もしてない。だから、住民
が避難できる広くて高い建物をつくってほ
しい。それと、避難訓練をもっと増やして、
今の子供にも、未来の子供にも「災害」に
感して理解できるような授業を増やしてほ
しい。大川小のようなひさんなことになる
前にしっかりとした対策を改めて考えてく
れると嬉しい。 

・今の子供たちに環境を守りたいと思っても
らえるように、豊かな環境の中で育っても
らえれば良いと思う。 

・リサイクルできるものを車で回収して下さ
るのは、とてもいい取り組みだと思います。
畑で燃やしている人をよく見かけるし、煙
で前が見えなくて危かったので、呼びかけ
をして欲しいです。 

・地域で、ショッピングセンターがあったほ
うがいいと思います。買い物でも、津島に
行かないといけないので近くにあったほう
が便利だと思います。 

・田ののどかさを残したい。農業をやったあ
との土を道路にのこさないでほしい。草が
よく生えているところがあるので、かって
ほしい。災害に役立つ情報をもっと発信し
てほしい。登下校の道中、産業はいき物の
ところのにおいがすごく、嫌。燃やした煙
で部活中気分が悪くなったので、やめてほ
しい。 

・赤目町の信号で、信号むしをする方が多く
いらしゃるので何か表識などをつけてくだ
さるとうれしいです。 

・公園増やしてほしい。ショッピングモール
がほしい。土地を買えるようにしてほしい。 

・なんでも便利化にしずに、尐しは、不便が
あってもいいと思った。田畑をもっている
人は、肥料や、次育てる野菜のために育て
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て、いらなくなった野菜は燃やしてもいい
かなと思った。 

・ポイ捨てをしないでというかんばんがあっ
ても、守っていない人がいるので、守って
くれるようにしてほしいです。 

・もっと厳しくしたらいいと思う。例えば、
ふくろの値段を5000円にする。そしたらみ
んながエコバッグをもってくるとおもう。
それでもし忘れたら貸せる制度をつくると
いいと思う。今、政府は環境への取り組み
をあいまいにしていると思う。だったらも
っとしっかりやってほしいと思う。だから
私が愛西市長になって総理大臣になって世
界を救う！！ 

・ペットボトルがおちていることが多いので
ゴミ箱をじゃまにならない所においたほう
がいいと思いました。 

・SDGsを、学校で５年生から知りました。そ
の年の私でも理解はできたので、中学生か
らといわず、小学校高学年くらいから教え
たり、親といっしょに学習できるようプリ
ントを配ってもいいと思います。通学路の
途中の花だん？にはえている草がのびてい
て、自転に乗っていると当たります。切っ
て下さい。 

・ソーラーパネルを無料でつけてくれる制度
をつくってほしい。スーパーを造ってほし
い。 

・桜並木ではたばこや空き缶のポイ捨てが多
いので、それらを減らせるような対策を考
えてほしい。（看板もいいけれど景観かく
ずれてしまうのでそれ以外の対策がほしい
です） 

・地域の住民でゴミ拾いや木を植える活動の
回数を増やす。 

・ない。 

・公園をふやしてほしい。 

・友達とも言っていたが、ボールが使えたり
大きくのびのびできる公園が尐ないし、小
さい子供を連れた親がじゃまと言ってきた
り、注意されるため屋外で運動する場がな
く、家でゲームをしたりして、涼しい家の
中で過すため、暑い外に出ると体が慣れて
なく、熱中症のリスクが大きいと思った。
なので公園などがいると思う。 

・害虫の対処。 

・なし 

・広い公園や、遊具のある公園、何人か集ま
れる公園などが佐織地区（北河田小周辺、
佐織中学校周辺、勝幡小学校周辺）に尐な
い。楽器など吹く練習がしたいが、住たく
街でなかなか吹けないので、吹いてもいい
環境、気がるに使える場所がほしい。 

・もっと生き物を大切に住める場を作ってほ
しい。生き物に人権がないとしても生き物
の住み家や堤をこわしたりするのは、人間
と生き物の戦争だと思う。 

・地域に公園が尐なく、運動やスポーツ等が
できなくて、運動する場が減っており、さ
らに、「ボール遊びはダメ」などスポーツ
ができなくなることで暑さにも慣れにくく、
熱中症になる可能性が上がる。そして、ス
ポーツが上達しにくくなるので、サッカー
や運動ができる公園を本当につくってほし
い。そして、サッカーのシュート練習で壁
打ちできるところやサッカーゴールをつく
ってほしい。そして、公園でサッカーなど
ができなくて、ストレスにもなるので、ぜ
ひ、つくってほしいです。 

・日光川に魚を放流して生物を増してほしい。 

・ポイ捨てしてる奴に罰金100万 

・まずポイ捨てや受動喫煙をやめてほしい。
他に優先すべきことがあると思うし、中学
生に分かりやすいように問題を書いたり、
数を考えるべきだと思う。・夜中バイクが
五月蝿い。 

・特になし 

・学校のクーラつよくしてください。 

・このアンケートの結果は、市のホームペー
ジだとかよりも、もっと多くの人が見れる
場所に出すべき。市のホームページなんて
見る人きっとかなり尐ないです。あと観光
はもう尐しがんばるべきだと思います。立
田や八開の蓮だけでは経済的な効果も全く
見込めません。もっと年中推せる物（船戸
平だとか）はもっと推しても良いと思いま
す。聞いたんですからぜひ実行に移してく
ださい。 

・私は自給自足です。 

・学校のエアコン、あつい。ねっちゅうしょ
うになりそう。 

・教室のエアコンがきかなくて、暑すぎる。
みんな、ねっちゅうしょうになって、たお
れてしまう。2-Bのエアコンを新しくする。
自転車も歩きも暑すぎる。いい方法がない
か？ 

・ないです。 

・学校にエアコンをつけるかなおしてほしい
です。さいきん熱中しょうでたおれている
のでなおしてほしいで佐織中は、なおすお
金がないのでなおしてほしいです。公園も
ふやしてほしいです。すくなくてふやした
ほうがそとであそぶひともふえます。 

・ごみを拾う 

・教室のエアコンが弱い 

・環境問題を解決するためには、ホームペー
ジで情報提供をしても見る人が絶対尐ない
と思います。若い人にも知ってもらうため
には、SNSでの発信が１番効果的だと私は
思います。また、建物を沢山たてては、環
境破壊につながります。建物をたてるなら
住民たちにも聞いてからの方が良いと思い
ます。（建物といっても、ビルやショッピ
ングモールなど） 
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・特にないです。 

・2-Bのエアコンをかえる 

・佐織中学校の2-Bのクーラーが全く効かず、
暑くて苦しい思いをしているので直してほ
しいです。つりできるとこがほしい。 

・ボールを扱い運動ができる場所が尐なく感
じる。 

・スポーツがなんでもできるグラウンドを作
ってほしい。 

・紙がむだなので今後このようなアンケート
をする場合はインターネットを通じてやっ
てもらえると良いです。環境のことをほざ
く前にそういう所から直して下さい 

・ツーブロックをOKにしろ！（校則） 

・ないです。アンケートが資源のムダ！ダル
イ 

・川が全体的にきれいではないので、堤防を
おりるのは危ないと思うけど、ボランティ
ア活動など開催してもらいたい。 

・ボールを使って遊んでいい公園を増やして
ほしいです。・アンケートをするときは、
紙だと資源のムダになってしまうので、
iPadやタブレットなどでアンケートをした
方がいいと思います！！ 

・公園がほしい（大きくて、みんなであそべ
る） 

・買い物（ショッピング）できる場所がほし
い。 

・ゴミのポイすてをなくしてほしい。 

・環境を大事にする市にしてほしい。 

・SDGsなどをもっと意識してほしい。 

・サッカーゴール、バスケットゴールなど、
スポーツができる場所がほしい。 

・交通の便をゆたかにしてください。 コン
ビニ・スーパー・ショッピングモールがた
くさんほしい。他の県では、ゴミの分別を
行わず、ゴミをもやしているそうなので、
愛西市も、どうせもやすので分別の必要性
をうたがいます。こうそくじゆう 

・ショッピングセンターをふやしてほしいで
す。 

・アニメイト、近くのスーパーなど気軽に行
ける場所がほしい。（屋たいとか夏祭りと
かに行きたいです。） 

・紙でアンケートしたら環境に悪いです。大
人ですよね？環境にかんするアンケートを
子供にやらせるなら、先に考えたらどうで
しょう？あと、２年生にもわかりやすいア
ンケートにしてください。言葉がむずかし
かったです。 

・アイリンブループロジェクトをもっと広め
てほしい。トランポリンなどの屋内のテー
マパークがほしい！ 

・買い物をする場所が周りにほとんど無い状
態なので不便です。そして、公園などを増

やして欲しいです。 

・きれいな川がほしい、在来種がたくさんい
る場所をつくってほしい。卓球イベントを
かいさいしてほしい。 

・自然と人間界を住み分ける 

・道路上の動物（カエル、カメなど）の死が
いを早めに片づけてほしいです。（自転車
通学上危険のため） 

・都かいになってほしい。公園がほしい。遊
べる場所がほしい。 

・野球場を増やしてほしい 

・ないです。 

・このアンケートが資源の無駄だと思います。
この紙をもやすことで二酸化炭素も増える 

・公園が尐なすぎる。なぜiPadを配布したの
に紙でアンケートをしたのか？領内川が汚
すぎる。道をどんどんきれいにしてくださ
い！草刈りしてくださりありがとうござい
ます！国だか県だか市だか知らないが下水
は要らない。 

・紙で調査をするのは資源が無駄になってし
まうと思う。 

・農業だけではなく、観こう面でかせげる市
になってほしい。 

・地域に尐しずつ緑（木）を増やす活動。 

・バスケットゴールを、こうえんなどにとり
つけてほしい。・こうえんをバスケしやす
くしてほしい 

・特にありません 

・バスケットゴール欲しい（公園）バスケッ
トコート欲しい（公園） 

・最近、田や畑、用水路をうめるなどして、
家やしせつがたっているが、田や畑は、自
然を守り、用水路には、常に魚や川えび、
びせいぶつなどがいて、小学生が魚とりを
したりして、たのしんでいる。魚やびせい
ぶつなど、最近は、ゴミのポイ捨てなどに
より、川がおせんされ、魚などがへってい
っているのと、田・畑がなくなることによ
る、環境変化がとても心配である。地域の
子供たちは、この愛西市の自然が大好きな
ので、ぜひ守っていきたい。 

・授業の時間を減らしてほしい。プールは、
不参加もできるようにしてほしい。 

・プールは強制参加じゃなくて選択式にして
ほしい 

・特にないです。 

・公園がもっとほしい！！ 

・つかっていない土地などに木や池をつくる 

・川をきれいにする 

・ボランティア活動となるとあまり積極的に
参加することができないので、学校の行事
として、環境保全に取り組む活動を行うひ
んどを増やしたら、継続的な保全につなが
ると思う。 
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・ボールの使える公園や、小さい子どもたち
が安全に楽しく遊べる公共施設がほしい。
いまある自然を保って他の使っていない土
地に、木や花などを植えて、環境をよくし
てほしい 

・特にありません。 

・コロナがまだ流行しているのにプール授業
をはじめないでほしいです。（プールがせ
まいです） 

・プールの水がきたない。 

・ポイステを減らすためにかんばんなどをは
るといいです。 

・学校エレベーターつけてほしいです。 

・部活を増やしてほしいです。 

・体育館にエアコンほしいです。 

・特にありません 

・学校の行事的な感覚で町の活性化運動をし
たい。 

・なし。 

・特にないです。 

・ないです。 

・不要なものや温室効果ガスを使った燃料、
発電法 

・ごみ捨て場の整備をして頂きたいです。具
体的には、時々ごみ捨て場に捨ててある
（置かれている）ごみがカラスなどの動物
にあさられていたり、食べられたりして、
ごみが散乱しているのを見かけるので、網
ではなくしたり、もう尐し頑丈にしたりな
ど、ごみが散乱したりすることのないよう
にして頂きたいです。また、横断歩道の横
にごみ捨て場があり、ごみ収集車が横断歩
道の前に止まっていて、事故が起こりそう

なときがある（視界不良のため）ので専用
のとめる場所をつくるなど、して頂きたい
です。 

・住宅が増えていて田が減っていってしまわ
ないか不安。コミュニティバスの便を増や
してほしい。道路の整備。 

・とくにありません。 

・歩いていけるようなコンビニや大きな公園
などを増やしてほしい。また、お店（服や
食べもの、日常生活で急に必要なものが買
える）を増やしてほしい。川をきれいにし
て、生き物を増やしてほしい。信号をLED
にしてほしい。道路で自転車をこいでいる
とぶつかりそうになってしまう。空いてい
る土地を利用して、たくさんのやくにたつ
お店をつくってほしい。エアコンをたくさ
んの場所につけてほしい。 

・佐織地区にサッカーゴールを置いてくださ
い。 

・ゴミ捨て場や公園、広場などにポイ捨てや
分別の注意を呼びかけるポスターのけいじ。
バスケットゴールをつくって欲しいです。 

・プールサイドなどのきれい化。タバコのす
う場所を決めて欲しい。コロナが心配なた
めプールをやめてほしい。電車の本数を増
やしてほしい（車両も）。体育館の雤もり
工事。バスケゴールの取り換え。ガードレ
ールの設置、標式の追加。全ての体育館に
エアコン設置、ローラー式せんぷうきも。
全てのバスケボールを新しいのに。 

 

 

 

 

 


